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Operação do MPGO busca coibir venda de diplomas falsos. Investigação teve 
início quando servidores públicos de Perolândia (GO) apresentaram diplomas para 

recebimento de gratificações por capacitação. Página 3

Operação mira 
diplomas falsos

Senadores goianos 
gastam R$ 342 mil
Senadores de Goiás gastaram, em 2024, R$ 342.201,38 

por meio da Cota para Exercício da Atividade Parlamentar 
(CEAP), sem contar despesas adicionais não inclusas. 
Wilder Morais (PL) liderou gastos, com R$ 187.978,56, 
seguido por Vanderlan Cardoso (PSD), que utilizou R$ 

154.222,82. Jorge Kajuru (PSB) não fez uso da cota.  
Página 7

Lula para Trump: 
“Não quero brigar 

com ninguém”

Presidente Lula (PT) disse, na primeira reunião ministerial 
do ano, desejar que Donald Trump faça "gestão profícua". 
Petista disse querer que norte-americanos continuem a ser 

parceiros do Brasil: "Nós queremos paz." Página 9

Ex-magistrado que editou DM tornou-se lenda nas redações de Goiás. Jornalistas e 
governador Ronaldo Caiado lamentam morte de Marco Antônio Lemos. Página 4

Morre ex-desembargador 
Marco Antônio Lemos

Jogo para 
espantar crise  

Em crise, Goiás e Goiânia se enfrentam hoje pela 3ª rodada 
do Goianão em busca de recuperação. Galo perdeu 

nas duas primeiras rodadas. Verdão tem empate e uma 
derrota. Página 5

Padre Fábio de Melo abriu o coração sobre sua 
vida durante show em Pernambuco no último 

domingo. Sacerdote disse que perdeu a vontade 
de viver. Página 3

Padre Fábio 
de Melo revela 

depressão

Parceria dos governo municipal e estadual inclui construção de Casa da Pessoa Idosa. 
Gracinha Caiado e Sandro Mabel anunciam ainda Restaurante do Bem na região 

Noroeste. Página 8

Restaurante do Bem
na região Noroeste
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Safra recorde de soja tende 
a impactar custo do frete
Depois da queda nos preços dos fretes rodoviários 
registrada no ano passado, a expectativa é de que 

os valores voltem a subir entre 15% e 20% a partir do 
início deste ano

Wandell Seixas

Depois da queda nos preços 
dos fretes rodoviários registra-
da no ano passado, a expecta-
tiva é de que os valores voltem 
a subir entre 15% e 20% a partir 
do início deste ano, principal-
mente devido à previsão de 
safra recorde de soja, conforme 
a Associação Nacional dos Ex-
portadores de Cereais. A ANEC 
estima que os preços dos fretes 
se mantenham nos níveis de 
2023, com alta em fevereiro.

Em dezembro, a Conab 
apontou que os fretes rodoviá-
rios tiveram os valores reduzi-
dos em quase todas as regiões 
produtoras de soja e milho, que 
respondem pela maior parte 
da produção de grãos no Bra-
sil, devido à menor quantidade 
de produtos para transporte. 
Segundo a Conab, o frete de 
Sorriso para o porto de San-
tos registrou queda de 7% em 
novembro em relação ao mês 
anterior e 21% na comparação 
com novembro de 2023.

Mas a expectativa de uma 
safra recorde de soja este ano 
deve impactar no preço dos 
fretes rodoviários já a partir de 
fevereiro. Conforme a Conab, 
o Brasil deve colher 322,5 mi-
lhões de toneladas de grãos e 
oleaginosas em 2025, incluindo 
166 milhões de toneladas de 
soja. A colheita será 8,2% maior 
que a do ano passado, de 297,7 
milhões de toneladas de grãos.

Em Goiânia, Josué Siqueira, 
gerente da Ceasa, que abastece 
o mercado varejista de alimen-
tos, relata que “no geral, os fre-
tes não impactaram os preços”. 
Ele faz uma exceção para a ba-
nana maçã que vem da Bahia, 
um Estado que faz divisa com 
Goiás. Os produtos oriundos 
dos estados do Sudeste e Sul 
podem ainda influenciar, mas 
até o momento as vendas se-
guem a lei da oferta e da procu-
ra. Eurico Velasco, pecuarista 
no Estado, sentiu o peso, ob-
servando que houve reajuste 
que chega a 20%.

O Country Director da As-
cenza Brasil, Renato Francis-
chelli, comenta que o trans-
porte tem grande impacto no 
custo da produção agrícola e 
o produtor deve estar atento 
às mudanças e expectativas 
do mercado nesse segmento. 
“A distribuição dos produtos 
agrícolas exige estratégias que 
impactam no custo e na cadeia 
produtiva”, lembra.

Mão de obra
A expectativa é de que, após 

o impacto da colheita de soja, 
os valores do transporte rodo-
viário continuem em alta ao 

longo do ano, com a chegada 
da safra de milho e outros culti-
vos. Questões como chuvas e a 
situação das rodovias são fato-
res que interferem no valor do 
frete. De acordo com a Confe-
deração Nacional do Transpor-
te, 60% das estradas federais 
apresentam algum tipo de de-
ficiência.

O setor logístico ainda tem 
enfrentado desafios como a 
escassez de mão de obra, a fal-
ta de motoristas qualificados, 
falta de investimento em in-
fraestrutura, diversificação dos 
modais de transporte, falta de 
capacitação de profissionais e 
redução da carga tributária so-
bre combustíveis e pedágios.

O custo do transporte em 
2025 está pressionado pelo au-
mento do dólar e do petróleo, 
que pode resultar em reajuste 
do diesel, segundo analistas 
de mercado. O preço do die-
sel, que se manteve estável em 
2024, representa entre 40% e 
60% do valor do frete.

Produção sustentável
Em 2025 a adoção de prá-

ticas sustentáveis e a digitali-
zação do transporte de cargas, 
que também impactam o valor 
do frete. Empresas do setor já 
estão investindo em soluções 
tecnológicas para maior efici-
ência do sistema logístico. Com 
a crescente demanda por ações 
de redução de emissões de 
carbono, o agronegócio busca 
alternativas sustentáveis para 
o transporte, como a adoção 
de veículos elétricos e o uso de 
biocombustíveis.

Levantamento feito pelo 
Grupo de Extensão e Logís-
tica da Escola Superior Luiz 
de Queiroz (Esalq-Log/USP) 
mostra que, de 2010 a 2023, 
a participação do transporte 
rodoviário no escoamento da 
produção do agro aumentou de 
44,7% para 54,2%. Ainda con-
forme a Esalq-Log, as rodovias 
recebem 96% do transporte 
agrícola no mercado domésti-
co.

A CNA estima que o aumen-
to na produção de grãos pre-
visto para este ano, somado ao 
avanço da indústria de insumos 
agropecuários e ao fortaleci-
mento do setor agroexportador, 
vai resultar em um crescimento 
de 5% no PIB - Produto Interno 
Bruto do agronegócio em 2025.

De acordo com o Ministério 
da Agricultura, as exportações 
do agronegócio brasileiro atin-
giram US$ 164,4 bilhões em 
2024, o segundo maior valor da 
série histórica, que correspon-
de a 49% das exportações totais 
do país.

Em dezembro os fretes rodoviários tiveram
os valores reduzidos em quase todas as regiões

PC diz que donos de clínica 
mantiveram distribuidora de 
medicamentos após prisão

Mesmo presos desde o mês 
passado, o casal Karine Giselle 
Gouveia e Paulo Cesar Gon-
çalves, mantinham uma dis-
tribuidora de medicamentos 
clandestina em funcionamen-
to, em Goiânia. A afirmação foi 
feita pelo delegado que inves-
tiga o casal, Daniel José de Oli-
veira, da 4º Delegacia Policial, 
de Goiânia.

A distribuidora de medica-
mentos, de acordo com o de-
legado, funcionava, de forma 
clandestina, e sem qualquer 
identificação, no mesmo pré-
dio da Clínica Karine Gouveia, 
na Avenida T 7, no Setor Oes-
te, em Goiânia. A clínica está 
interditada desde o último dia 
14 de dezembro, data em que 
Karine e o marido foram pre-
sos depois que dezenas de pa-
cientes denunciaram ter ficado 
com sequelas, após realizarem 
procedimentos no espaço ad-
ministrado por eles.

Dentro da sala, foram apre-
endidos medicamentos usa-
dos em procedimentos estéti-
cos, e outros manipulados. De 
acordo com as investigações, o 
casal usava receitas falsas, que 
eram encaminhadas para la-
boratórios para a fabricação de 
produtos que posteriormente 
eram revendidos, ou usados na 
clínica pertencente ao casal.

“Mesmo com as prisões 
dos proprietários, e com o fe-
chamento da clínica, medica-
mentos continuavam sendo 
encomendados e manipulados 
a pedido de pessoas que tra-
balhavam para eles, e depois 
eram revendidos nessa distri-
buidora, também pertencente 

ao casal, mas que não tinha 
registro, nem qualquer tipo de 
autorização para funcionar”, 
relatou Daniel José. 

Em operação desencadeada 
no final da semana passada, a 
Polícia Civil apreendeu cente-
nas de medicamentos na dis-
tribuidora, e prenderam seis 
responsáveis pela logística do 
local, além de um dentista, que 
seria quem aplicava PMMA 
nas pacientes. As identidades 
deles não foram reveladas.

 
Prisões prorrogadas 

Karine e Paulo César tam-
bém tiveram suas prisões 
temporárias, que venceram 
no domingo (19/1), prorroga-
das pela justiça, por mais 30 
dias. O casal também teve R$ 
6.100.000 em valores e contas 
bloqueadas.

Os defensores de Karine e 
Paulo César criticaram a ação 
policial, e o vazamento de 
informações à imprensa. Se-
gundo os advogados Romero 
Ferraz Filho, Tito Souza do 
Amaral, e Caio Victor Lopes 
apesar das investigações já du-
rarem um ano, até agora não 
foi comprovada a aplicação de 
PMMA em nenhum paciente. 
“Estamos presenciando uma 
série de abusos e violações 
de direito, prisão sem funda-
mento, e que está sendo usada 
como instrumento de coação 
para promover uma investi-
gação clandestina, e comple-
tamente fora dos parâmetros 
legais, manchando a credibi-
lidade das instituições, e colo-
cando em xeque todo o proces-
so”, reclamaram os advogados.

Cuidadora 
desfigurou rosto de 
idosa com cabo de 
vassoura 

Os dois olhos tampados e 
inchados, e vários hematomas 
na cabeça fizeram com que 
enfermeiros de um hospital de 
Trindade desconfiassem que 
uma mulher de 76 anos não 
teria sofrido tantos hemato-
mas apenas com uma queda 
no banheiro. Procurados pela 
filha da iidosa, policiais civis 
investigaram o caso, e desco-
briram que a idosa tinha sido 
espancada com um cabo de 
vassoura por sua cuidadora. 
Em depoimento, a vítima con-
tou que sempre foi agredida, 
mas que nunca denunciou o 
caso porque a cuidadora ame-
açava mata-la. Esta semana, 
a agressora, que teve apenas 
a idade revelada, 42 anos, foi 
presa preventivamente. Caso 
seja condenar pelo crime de 
tortura majorada, ela poderá 
passar até 10 anos na cadeia. 

Acusado de 
assassinato morre 
em confronto com a 
CPE

Localizado no dia seguinte 
ao crime, o acusado de praticar 
um assassinato praticado em 
Rio Verde, na região sudoes-
te de Goiás, optou, segundo a 
Polícia Militar, por atirar con-
tra uma equipe da Companhia 
de Policiamento Especializado 
(CPE), que tentou prendê-lo. 
Baleado no revide, Ilson Paula 
de Lima, 52, que já tinha ante-
cedentes por homicídio, e le-
são corporal, foi socorrido pe-
los próprios PMs, mas morreu 
pouco tempo após chegar no 
hospital. De acordo com a CPE, 
foi ele quem efetuou os dispa-
ros que mataram Jucelio Roque 
de Souza, 54, na madrugada de 
domingo, no Bairro Promissão. 
Um revólver calibre 38, e a bi-
cicleta usada na fuga do assas-
sino, foram apreendidos após o 
confronto.  

Trio é flagrado 
com 700 quilos de 
maconha

Após dois dias de campa-
na, agentes do Grupo Especial 
de Repressão aos Narcóticos 
(Genarc) interceptaram, em 
Porangatu, na região norte de 
Goiás, um carregamento de 
drogas que tinha sido adquiri-
do no Mato Grosso. Avaliados 
em meio milhão de Reais, os 
700 quilos de maconha esta-
vam dentro de um carro, que 
tinha dentro três ocupantes. 
Encaminhados à Delegacia da 
Polícia Civil de Porangatu, os 
três homens, que não tiveram 
as identidades reveladas, fo-
ram autuados, em flagrante, 
por tráfico interestadual de 
drogas. Pelo que foi apurado, a 
maconha seria comercializada 
em Goiás, no Maranhão, e tam-
bém no Tocantins.
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Golpes com Pix 
chegarão a R$ 11 
bilhões até 2028, 
diz estudo

Os golpes financeiros en-
volvendo o Pix devem quintu-
plicar nos próximos três anos e 
ultrapassar os R$ 11 bilhões em 
perdas aos clientes bancários, 
segundo relatório da ACI Worl-
dwide, companhia norte-ame-
ricana que desenvolve serviços 
de tecnologia com meios de 
pagamentos.

A empresa divulgou nesta 
terça (21) o relatório de Frau-
de Scamscope, em que mostra 
o Brasil na liderança global de 
golpes envolvendo pagamen-
tos digitais.  Se os cálculos da 
ACI se confirmarem, o Brasil 
vai, sozinho, concentrar 25% 
todo o volume de golpes digi-
tais aplicados em seis países 
analisados no estudo.

Líder na projeção de países 
mais afetados por crimes vir-
tuais até 2028, o Brasil puxa o 
ranking com R$ 11 bilhões em 
desvios. É seguido por Reino 
Unido (R$ 4,9 bilhões), Índia 
(R$ 3,3 bilhões), Emirados Ára-
bes Unidos (R$ 181 milhões), 
Estados Unidos (R$ 18,5 mi-
lhões) e Austrália (R$ 6,6 mi-
lhões).

Somente em 2023, de acor-
do com a ACI, foram aplicados 
mais de R$ 2,2 bilhões em gol-
pes online no Brasil, sendo o 
Pix o canal preferido para rou-
bos. No recorte brasileiro, os 
golpes mais comuns envolvem 
operações de compra (22%), 
investimentos (21%) e paga-
mentos antecipados (17%).

Em relação aos pagamen-
tos antecipados, os golpistas 
enviam o que parecem ser so-
licitações de pagamento genu-
ínas de empresas confiáveis, 
como provedores de serviços 
de telefonia móvel ou televisão, 
porém com destinação para 
contas bancárias diferentes das 
empresas reais.

Operação do MPGO 
mira venda de diplomas 

Investigação teve início quando servidores públicos de Perolândia, em Goiás, 
apresentaram diplomas visando ao recebimento de gratificação de 30% de 

incentivo profissional por aperfeiçoamento ou capacitação. Mais de R$ 17 milhões 
foram bloqueados de cada um dos investigados

Redação

O Ministério Público de Goi-
ás (MPGO), por intermédio do 
CyberGaeco, em parceria com 
o Grupo de Atuação Especial 
de Combate ao Crime Organi-
zado do MP de Minas Gerais, 
Regional de Pouso Alegre, de-
flagrou nesta terça-feira, 21, a 

Operação Escola de Papel, que 
visa desarticular organização 
criminosa cibernética investi-
gada por vender milhares de 
carteiras de estudantes e diplo-
mas com informações ideolo-
gicamente falsas a pessoas de 
todo o País.

Ao todo, foram cumpridos 
quatro mandados de prisão 
preventiva e oito mandados de 
busca, todos na cidade de São 
Lourenço (MG). Houve ainda 
o cumprimento de medidas de 
alcance em ambiente virtual, 
como a autorização de cole-
ta automatizada de dados em 
servidor virtual (uma espécie 
de busca e apreensão feita em 
ambiente virtual).

Também houve, por ordem 
da 1ª Vara das Garantias de 
Goiânia, a determinação do 
bloqueio de todos os bens mó-
veis e imóveis dos investigados, 
incluindo eventuais valores 
existentes em contas bancárias 
ou aplicações financeiras, no 
montante de R$ 17.356.902,02 
de cada um dos representados.

Início em Perolândia (GO)
A investigação teve início 

quando servidores públicos de 
Perolândia, em Goiás, apre-
sentaram diplomas visando ao 
recebimento de gratificação de 
30% de incentivo profissional 
por aperfeiçoamento ou capa-
citação. Todavia, todos os di-
plomas, das mais variadas áre-
as possíveis, pertenciam a uma 
mesma instituição, localizada a 
mais de 1000 km de distância 
da cidade, o que gerou suspei-
ta.

Conforme aprofundou-se 
na investigação, foi descoberta 
a organização criminosa ciber-
nética responsável pela venda 

de diplomas e carteiras de estu-
dantes, por meio de dois sites, 
para milhares de pessoas em 
todo País, incluindo diplomas 
em áreas sensíveis, relaciona-
das à medicina e outras ciên-
cias correlatas, sempre com 
carga horária escolhida por 
quem adquiria a certificação e 
incompatível com a realidade.

Investigação
No curso da investigação, fo-

ram empregadas diversas téc-
nicas investigativas, algumas 
inéditas, como, por exemplo, a 
interceptação telemática e a in-
filtração virtual, realizada pela 
primeira vez em investigações 
do órgão. 

Nesta operação, houve ain-
da a determinação de medidas 
judiciais atípicas, como a coleta 
automatizada de dados, com o 
uso de softwares para coletar 
documentos falsos existentes 
em ambientes virtuais, em uma 
espécie de busca e apreensão 
virtual por meio de dados ob-
tidos em interceptação telemá-
tica.

Também determinou-se a 
desindexação das instituições 
em buscador da internet, der-
rubada de patrocínios, suspen-
são de perfis de redes sociais e 
takedown (derrubada) de seis 
sites ligados ao grupo.

As investigações continuam 
em andamento pelo CyberGae-
co do MPGO, com previsão de 
oferecimento de denúncia em 
breve, após a análise do mate-
rial apreendido.

A operação contou com a 
participação de 49 agentes, en-
tre promotoras e promotores 
de Justiça, servidores públicos 
e policiais militares dos Esta-
dos de Goiás e de Minas Gerais.

Agente do Gaeco e policial militar cumprem mandados da Operação Escola de Papel

Padre Fábio de 
Melo revela nova 
depressão

Padre Fábio de Melo, de 53 
anos, abriu o coração sobre 
sua vida durante um show em 
São Lourenço da Mata, em Per-
nambuco, no último domingo 
(19). Em um forte desabafo, ele 
emocionou os fiéis ao revelar 
uma nova luta contra a depres-
são.

O sacerdote, que já enfren-
tou a doença no passado, disse 
que perdeu a vontade de vi-
ver. “Quero abrir meu coração. 
Ao longo dessas duas últimas 
semanas, a depressão tomou 
conta de mim de novo. Nessas 
duas últimas semanas eu só 
tenho um pensamento nessa 
vida: a vontade de deixar de vi-
ver”, declarou.

No entanto, apesar de afir-
mar que a dor é tão forte que 
o impede de executar sua ro-
tina, o reliogoso garantiu que 
não irá desistir de lutar contra 
a depressão: "Eu proclamo hoje 
que estou nascendo de novo e 
que esse é o primeiro minuto 
da minha nova vida".

Brasil é o país que 
mais mata trans 
pelo 16º ano

Cento e cinco pessoas tran-
sexuais foram mortas no país 
em 2024. Os dados são do re-
gistro nacional realizado pela 
Rede Trans Brasil. O número de 
homicídios representa queda 
de 12% em relação ao levanta-
do em 2023, quando houve 119.

Mesmo com a diminuição, 
o Brasil segue sendo o país que 
mais mata trans desde 2008, 
segundo o Trans Murder Moni-
toring, parceria global de mo-
nitoramento de assassinatos 
de membros da comunidade. 
Dos 350 casos reportados no 
mundo, 30% foram em solo na-
cional.

Segundo o levantamento 
da Rede Trans Brasil, a região 
Nordeste lidera no total de víti-
mas, com 40. Em seguida, vêm 
Sudeste, com 35, Centro-oeste, 
com 14, Norte, com 10, o Sul, 
com 5, e o Distrito Federal, com 
1.

Para catalogar os casos, a 
Rede Trans Brasil recolhe as 
mortes divulgadas pelos meios 
de comunicação e as denuncia-
das à própria organização. Des-
de o início do monitoramento, 
em 2016, já foram registrados 
1.181 assassinatos de pessoas 
trans.

Segundo último levanta-
mento do Observatório de 
Mortes e Violência LGBTI+, de 
2023, a cada 38 horas uma pes-
soa da comunidade morria vio-
lentamente no país.



QUARTAQUARTA--FEIRA, FEIRA, 22 DE JANEIRO 22 DE JANEIRO DE 2025DE 20254 DM

Jornalismo e Direito perdem 
erudição de Marco Antônio Lemos

Liberação de crédito para empreendedores goianos cresce 66%

Welliton Carlos 

O jornalismo e universo jurí-
dico brasileiro perderam na se-
gunda-feira, 20, o brilhantismo 
do ex-editor do Diário da Ma-
nhã e "Cinco de Março" Marco 
Antônio da Silva Lemos. For-
mado em Direito pela Univer-
sidade Federal de Goiás (UFG), 
ele tornou-se juiz e desembar-
gador, com atuações no Amapá 
e Distrito Federal.

O jurista faleceu no Hospital 
Sírio Libanês, às 19h. Uma fa-
lência múltipla de órgãos teria 
sido motivada em consequên-
cia de grave pneumonia.

Considerado brilhante pelo 
jornalista Batista Custódio, fun-
dador do DM, Marco Antônio 
atuou na imprensa goiana nas 
décadas de 1970 e 1980. 

Foi repórter e editor no DM 
e "Cinco de Março", semanário 
inaugurado por Batista e pela 
advogada Consuelo Nasser.

Poucos dias antes de morrer, 
Batista recebeu a visita de Mar-
co Antônio e os dois ficaram 
juntos durante uma tarde toda, 
em que relembraram histórias 
da Redação e vida pública.

Batista o descrevia como um 
dos mais eruditos jornalistas 
que Goiás já teve. Nos anos 80, 
após concurso para juiz, Mar-
co Antônio migrou para a área 
humanística vizinha e exerceu 
a jurisdição sob influência do 
jornalismo, cujo legado em 
suas sentenças derramava hu-
manidade, defesa da dignida-
de da pessoa e respeito ao fato 
social. 

Conforme o presidente do 
DM, Júlio Nasser, o ex-desem-
bargador foi crucial nesta tran-
sição do Cinco de Março para 
DM, em uma época de ouro da 

imprensa brasileira.
Jornalista Helton Lenine, 

editor de Política do DM, re-
corda do amigo: “Jornalista 
Marco Antônio da Silva Lemos 
se projetou no Cinco de Março 
cobrindo as atividades da As-
sembleia Legislativa logo após 
concluir o curso de Direito. Já 
no DM mostrou seu talento 
para analisar os fatos políticos. 
Escrevia bem, com precisão 
na leitura dos acontecimentos. 
Trocou o jornalismo pela ma-
gistratura, onde também bri-
lhou. Jornalismo e  Judiciário 
perderam um dos seus mais 
competentes profissionais”, diz. 

O governador Ronaldo Caia-
do usou as redes sociais para 
lembrar de Marco Antônio: 
"Gracinha e eu recebemos com 
muito pesar a notícia da morte 
do desembargador do Tribunal 

de Justiça do Distrito Federal 
Marco Antônio da Silva Le-
mos. Meu amigo pessoal, Mar-
co Antônio e eu construímos 
uma história juntos. Ele esteve 
ao meu lado desde o início da 
minha trajetória como líder 
ruralista, em 1986. Conheci o 
Marco Antônio Lemos quando 
ele trabalhava como jornalista 
no “Diário da Manhã’. Era um 
dos homens mais inteligentes 
que já conheci. Sabia discutir 
de futebol a física com a pro-
priedade de quem estava em 
permanente busca por mais 
conhecimento". 

O governador conhecia 
em profundidade - de fato - o 
amigo: "Foi o responsável pela 
minha preparação intelectual 
nos debates que travei Brasil 
afora naquela época. Profun-
do estudioso da história, con-

seguia como poucos jogar luz 
nos temas mais espinhosos do 
momento. Prova da sua capa-
cidade é que teve uma carreira 
brilhante no Judiciário. Passou 
num concurso para desembar-
gador no Amapá, em primeiro 
lugar, e pouco tempo depois foi 
aprovado no concurso de juiz 
substituto no Distrito Federal. 
Também em primeiro lugar. Foi 
eleito desembargador do TJ-
DFT em 2014", recordou.

Último encontro
Marly Almeida, viúva de 

Batista, relembrou como foi o 
último encontro dos dois ami-
gos - ao lado de Marco, Batista 
também nutria grande amiza-
de e respeito por Caiado, um 
dos temas do diálogo daquela 
tarde, já que os dois sonhavam 
com uma candidatura do goia-

no a presidente.
"Uns dez dias antes de Ba-

tista morrer, Marco esteve aqui. 
Ficou a tarde inteira. De um 
lado, Batista com dificuldade 
de falar e ouvir. E ele...também. 
Aí eles ficaram se olhando, 
acenavam. Falavam mais ou 
menos. E um entendia o ou-
tro. Ficaram umas quatro horas 
juntos assim", recorda Marly o 
encontro histórico de novem-
bro de 2023. Talvez tenha sido 
- naquela tarde - um dos mais 
demorados apertos de mãos já 
dados. Os dois amigos se des-
pediam para um encontro que 
- na convicção de Batista - se 
repetiria através da eternidade.

O corpo de Marco Antônio 
será velado a partir das 14h30 
e sepultado nesta quarta-feira, 
22, no Cemitério Santana, em 
Goiânia (GO), às 17h.

Redação

O Governo do Estado, por 
meio da Agência de Fomento 
de Goiás (GoiásFomento), libe-
rou em 2024 R$ 66 milhões em 
linhas de crédito subsidiadas 
para micro, pequenas e médias 
empresas. O valor representa 
uma alta de 66,67%, na compa-
ração com 2023. Foram 1.633 
operações contratadas, que 
contribuíram para a geração e 
manutenção de 3.317 empregos 
diretos.

Segundo o presidente da 

GoiásFomento, Lucas Fernan-
des, esse desempenho reflete o 
compromisso da instituição em 
democratizar o crédito e fomen-
tar o desenvolvimento dos mu-
nicípios, conforme orientação 
do governador Ronaldo Caia-
do. “O benefício ofertado pelo 
governo proporciona atrativos, 
como financiamentos com taxa 
zero, prazo estendido e carência 
maior”, ressalta o presidente.

As linhas de crédito são des-
tinadas a vários segmentos, 
como o turismo, agronegócio, 
comércio, serviços. A agência 
também tem ampliado a atua-
ção municipalista ao formalizar 
convênios com prefeituras, com 
o intuito de fomentar o empre-
endedorismo nas cidades goia-
nas. 

Em 2024, a Semana do Crédi-
to promovida pela agência reali-
zou 2.792 atendimentos, em 27 
cidades do estado, e resultou em 

683 empresários qualificados. A 
ação visa levar a GoiásFomento 
até o pequeno empreendedor 
dos municípios e terá novas edi-
ções em 2025, buscando supe-
rar os números do ano anterior. 

“Nosso objetivo é impulsio-
nar o evento para fortalecer o 
empreendedorismo, com aces-
so facilitado a crédito e toda 
praticidade de ter a agência no 
município em que fica o negó-
cio, sem necessidade do em-
presário precisar se locomover”, 
explica Lucas Fernandes. 

Histórias de 
transformação

O empresário Carlos Henri-
que, CEO e fundador do Açaí do 
Ninja, é cliente da GoiásFomen-
to e usou o crédito para expan-
dir seu negócio. A empresa deu 
tão certo que Carlos abriu uma 
rede de franquias, atualmente 
com 80 lojas em Goiás. 

Último encontro de dois grandes amigos: Marco Antônio Lemos e Batista
Custódio. Jurista começou sua carreira como repórter do Cinco de Março

Ex-magistrado tinha 
78 anos e editou DM 
e emissoras de Goiás. 
Jornalistas e governador 
Ronaldo Caiado lamentam 
morte

Taxas competitivas, 
condições especiais e 
ações nos municípios 
promovidas pelo Governo 
de Goiás movimentam 
economia do estado e 
reforçam democratização 
do crédito

Carlos Henrique, empresário: empréstimo na GoiásFomento
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Goiás e Goiânia se enfrentam 
em jogo para espantar crise 

Alberto Carlos

Em crise, Goiás e Goiânia 
se enfrentam hoje à noite na 
Serrinha pela terceira rodada 
do Goianão. O Verdão vem de 
uma derrota de 2 a 1 para o 
Goiatuba na primeira rodada 
fora de casa e de um empate 
na Serrinha em 0 a 0 contra o 
Crac. Já o Goiânia perdeu as 
duas, 1 a 0 para o Abecat no 
sudeste do estado e 2 a 0 para 
o Atlético no Estádio Olímpi-
co.

No time esmeraldino, que 
foi vaiado no jogo contra o 
Crac, a expectativa é  de recu-
peração para iniciar a ascen-
são na competição já que, atu-
almente, a equipe ocupa  a 10ª 
posição no campeonato.

Lateral Lucas Lovat projeta 
melhora do Goiás no clássico 
contra o Goiânia. Jogador  es-
treou pelo Verdão no empate 
sem gols com o CRAC. Em 

entrevista coletiva ontem, 21, 
Lucas Lovat, afirma que o es-
meraldino vai se recuperar, 
que vem de férias, e que mes-
mo com o empate em casa, a 
equipe já evoluiu.

“Venho trabalhando for-
te para agradar ao torcedor 
e ter uma boa performance 
para que a gente conquiste 
nossos objetivos. A gente vem 
trabalhando a forma física. 
Eu vinha de férias, estamos 
num processo de evolução. A 
melhora no segundo jogo foi 

nítida.”
Questionado sobre o time 

estar na parte de baixo da 
tabela, o jogador de 27 anos 
ressaltou foco no clássico GO-
-GO e afirmou que o grupo 
está confiante no trabalho do 
técnico Jair Ventura.  O lateral 
pediu ao torcedor para com-
parecer nesta quarta-feira à 
noite na Serrinha para apoiar 
a equipe.

Ainda sobre as vaias da tor-
cida esmeraldina na última 
partida, o técnico Jair Ventu-

ra afirmou, após o jogo, ser 
normal esta situação no início 
da competição, mas diz que a 
tendência é o time melhorar 
na competição após um me-
lhor entrosamento.

“Não queria ter começado 
assim, queria ter começado 
comemorando seis pontos. 
Mas vamos conseguir dar ale-
gria para eles. Quando a gente 
não vence sendo favorito, te-
mos que assumir a responsa-
bilidade. A gente só não pode 
deixar essa ansiedade entrar 

em campo e atrapalhar”, frisou.
O Goiânia, que buscou o 

técnico Luan Carlos,  vice-
-campeão com o Goianésia  na 
segunda divisão,  está sendo 
considerado pela imprensa es-
portiva, o time mais fraco nes-
te início de campeonato.  

A exemplo do ano passado, 
conta com jogadores veteranos 
no elenco, entre eles o zaguei-
ro Rafael Vaz, o meia Zotti e o 
atacante Gustavo Vintecinco, 
que fez sete gols em 2024 na 
boa campanha do Galo Carijó 
em 2024, mas neste ano não 
repete, até o momento a boa 
campanha.

Goiás x Goiânia acontece 
na noite desta quarta-feira, 22, 
às 19h30, no estádio Serrinha, 
pela 3ª rodada do Campeonato 
Goiano 2025, com transmissão 
da TV Brasil Central.

Os outros jogos da rodada 
nesta quarta-feira são Crac e 
Atlético em Catalão, Apareci-
dense e Jataiense no Anibal 
Toledo, o líder Inhumas e Abe-
cat no Zico Brandão, Goiatuba 
e Anápolis no Zico Brandão. 
Na quinta-feira fecham a ro-
dada Vila Nova e Goianésia no 
Estádio Olímpico.

Jair Ventura, técnico do Goiás e Luan Carlos, do Goiânia, sofrem pressão da torcida pelos maus resultados

Em crise e ainda sem 
vitórias, Goiás e Goiânia 
se enfrentam hoje pela 3ª 
rodada do Goianão em 
busca de recuperação no 
campeonato

COMUNICAÇÃO GOIÁS/COMUNICAÇÃO GOIÂNIA

Primeiros atos do Trump causam ruptura institucional

Patrick de Noronha

Donald Trump proclamou 
na segunda-feira que "a era de 
ouro da América" estava come-
çando, querendo marcar uma 
ruptura total com a administra-
ção Biden. Assim que empos-
sado como líder dos Estados 
Unidos, o presidente tomou 
numerosas decisões por de-
creto. Alguns foram assinados 
diante de 20.000 apoiadores 
reunidos na Capital One Arena.

Um dos primeiros decretos 
assinados por Donald Trump 
é a retirada dos Estados Unidos 
do Acordo de Paris. "Estou me 
retirando imediatamente do 
Acordo de Paris sobre o clima, 
uma fraude injusta e unilate-

ral", declarou o presidente re-
cém-eleito. Esta decisão deve 
entrar em vigor em um ano. 
Não é a primeira vez que Do-
nald Trump deixa o acordo 
internacional, ele já o fez du-
rante seu primeiro mandato. 
Joe Biden havia revertido essa 
medida.

François Gemenne, espe-
cialista em geopolítica e meio 
ambiente, explica que esta 
decisão comporta riscos que 
poderiam prejudicar o avanço 
da transição ecológica: "Temo 
que isso leve a um efeito domi-
nó e que outros países sigam. 
Há mais regimes nacionalistas 
e populistas que poderiam ser 
tentados a seguir o movimento 
do que durante seu primeiro 
mandato."

Já havia sido anunciado an-
tes mesmo da posse que o pre-
sidente republicano iria decre-
tar "emergência nacional" na 
fronteira com o México. Agora é 
fato consumado. Este estado de 
emergência permite notada-
mente a mobilização de forças 
armadas. "Vou enviar tropas 
para a fronteira sul para repelir 

a invasão desastrosa do nosso 
país", declarou Donald Trump. 
O presidente também prevê 
acabar com o direito de asilo e 
com o direito do solo.

Claudia Sheinbaum, a presi-
dente de esquerda nacionalista 
do México, declarou que era 
"importante manter sempre a 
cabeça fria e nos atermos aos 
decretos assinados, para além 
do discurso".

Invasores do Capitólio 
perdoados

Mais de 1500 pessoas que 
participaram do ataque ao 
Capitólio em 6 de janeiro de 
2021 foram perdoadas por um 
decreto do presidente Trump. 
"Esperamos que eles saiam esta 
noite", disse o eleito republica-
no. Segundo o texto do decre-
to, "esta proclamação põe fim 
a uma grave injustiça nacional 
infligida ao povo americano 
nos últimos quatro anos e ini-
cia um processo de reconcilia-
ção nacional".
Retirada da OMS

O presidente recém-eleito 
também tomou a decisão de 

deixar a Organização Mundial 
da Saúde (OMS). Segundo ele, 
a entidade "enganou [os Esta-
dos Unidos]". Ele já havia cri-
ticado a organização anterior-
mente, especialmente durante 
a crise da Covid-19.

Na rede social X, o ex-alto 
funcionário de saúde sob a ad-
ministração de Barack Obama, 
Tom Frieden, reagiu veemen-
temente: "A decisão de deixar 
a OMS enfraquece a influência 
da América, aumenta o risco 
de uma pandemia mortal e nos 
torna todos mais vulneráveis." 
A OMS também expressou sua 
preocupação, esperando "que 
este anúncio ainda esteja em 
revisão".

Retomar o Canal do 
Panamá

Donald Trump fez saber que 
deseja "retomar" o controle do 
Canal do Panamá. Este havia 
sido aberto em 1914 pelos Es-
tados Unidos. Foi em 1999 que 
passou para as mãos paname-
nhas.

José Raúl Mulino, o presi-
dente do Panamá, respondeu 

a Donald Trump: "O canal 
pertence e continuará perten-
cendo ao Panamá." Ele acres-
centou que a administração do 
canal "permanecerá sob con-
trole panamenho no respeito à 
sua neutralidade permanente".

Existência de apenas dois 
sexos

 O novo presidente dos Esta-
dos Unidos também quer que 
sua administração reconheça 
a existência de apenas "dois 
sexos". Um de seus responsá-
veis declarou à imprensa, sob 
condição de anonimato, que 
isso permitiria "defender as 
mulheres face ao extremismo 
ideológico de gênero e restau-
rar a verdade biológica dentro 
do Estado federal".

Jami Taylor, professora de ci-
ência política na Universidade 
de Toledo (Ohio), lamenta que 
será doravante "mais difícil, 
senão impossível para pessoas 
transgênero obterem um pas-
saporte marcando sua identi-
dade de gênero".

Donald Trump proclamou 
na segunda-feira que "a 
era de ouro da América" 
estava começando, 
marcando uma ruptura 
total com a administração 
Biden e a volta de atos 
polêmicos

Putin e Xi reafirmam parceria estratégica em videoconferência
Patrick de Noronha

O presidente chinês Xi 
Jinping e seu homólogo russo 
Vladimir Putin realizaram uma 
videoconferência nesta terça-
-feira (21), conforme informa-
do pela mídia estatal chinesa. 
O encontro virtual ocorreu 
apenas um dia após a posse do 
presidente Donald Trump nos 
Estados Unidos, sinalizando a 

continuidade da forte aliança 
entre Pequim e Moscou.

Durante a conversa, Xi 
Jinping expressou seu desejo 
de elevar as relações sino-rus-
sas a "novos patamares" em 
2025. O líder chinês enfatizou 
que a estabilidade e a resiliên-
cia das relações entre os dois 
países são fundamentais para 
enfrentar as incertezas do ce-
nário internacional.

"A parceria estratégica entre 
China e Rússia contribui para 
a estabilidade global", afirmou 
Putin, ressaltando a importân-
cia dos laços bilaterais.

A videoconferência ocorre 
em um momento de tensões 
internacionais, com a China 
mantendo uma postura ofi-
cialmente neutra em relação 
ao conflito na Ucrânia, Apesar 
disso, Pequim continua sendo 

um parceiro econômico e po-
lítico crucial para Moscou, não 
tendo condenado a invasão 
russa.

Xi e Putin têm demonstrado 
uma relação próxima ao longo 
dos anos. O presidente chinês 
já se referiu a Putin como seu 
"melhor amigo", enquanto o 
líder russo descreveu Xi como 
um "parceiro confiável"

Em uma mensagem de Ano 

Novo, Xi reiterou o compromis-
so da China em promover a paz 
mundial e destacou a parceria 
com a Rússia como um fator de 
estabilidade na arena global.

Para o Brasil, o fortaleci-
mento das relações sino-russas 
pode ter implicações significa-
tivas, especialmente conside-
rando que ambos os países são 
parceiros importantes no BRI-
CS. 
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Café da manhã

ULISSES AESSE

ulissesaesse6@gmail.com

Justiça deve cassar 
candidatura de 
Juvenal Almeida em 
Monte Alegre, por 
estar inelegível

Redação

O ex-prefeito de Monte Ale-
gre de Goiás e atual candidato 
a prefeito Juvenal Fernandes de 
Almeida (PDT), está inelegível 
por ter sido condenado em uma 
ação de improbidade Adminis-
trativa por nepotismo. A ação 
foi proposta em 2013 pelos ve-
readores da época. O processo 
correu na justiça e Juvenal foi 
condenado em duas instâncias, 
tendo os seus direitos políticos 
suspensos por três anos e ainda 
a aplicação de multa.

A decisão, que transitou em 
julgado em junho de 2022, dei-
xou o ex-prefeito inapto para 
disputar novo cargo eletivo 
até junho de 2025. A Judiciário 
deve comunicar a decisão à 
justiça eleitoral requerendo a 
revisão do registro, cuja candi-
datura que deverá ser cassada 
nos próximos dias.

Juvenal Fernandes de Al-
meida foi acionado pelo Mi-

nistério Público por ato de im-
probidade administrativa, por 
ter nomeado sua mulher Vera-
cilda Fernandes de Almeida e 
os filhos Juvenal Fernandes de 
Almeida Júnior e Gilvan Carlos 
de Almeida. A prática de ne-
potismo foi detalhada no pro-
cesso pelo promotor de Justiça 
Paulo de Tharso Brondi, autor 
da ação. Segundo ele, Juvenal 
ocupou o cargo de prefeito en-
tre 2005 e 2012, ficando apura-
do que, durante os oito anos de 
gestão, ele manteve ilegalmen-
te parentes em cargos públicos.

“O ex-prefeito, como já é de 
costume nestes corredores per-
didos do país, nomeou dois fi-
lhos e a esposa para cargos de 
alto escalão na administração 
pública. Desavergonhadamen-
te, manteve-os ali nos oito anos 
em que esteve no poder, favo-
recendo-os sem nenhum es-
crúpulo”, disse Paulo de Tharso 
Brondi.

Ex-prefeito Juvenal Fernandes de Almeida
Candidato a vereador em Goiânia, Lucas Vergílio, que já 
foi secretário de Relações Institucionais do governador 
Ronaldo Caiado e deputado federal, fortalece a reta final 
de sua campanha com várias visitas pelos bairros de 
Goiânia. Em sua caminhada, o candidato orienta os seus 
apoiadores a observarem algumas regrinhas básicas de 
proteção nessa época de solão quente. Algumas delas, ir 
de camiseta azul, a cor da sua campanha; usar protetor 
solar; usar boné ou chapéu e óculos escuros para 
proteger os olhos. Quando eleito deputado federal, Lucas 
Vergílio foi um dos mais jovens de todo o País e o mais 
jovem eleito por Goiás.

lNessa quinta-feira, a empresária 
e jornalista Jô Almeida, participa 
do já tradicional Goiás Fashion 
Week, com desfile dos seus 
acessórios, bijús e semijóias. 
O evento acontece no Arena 
Multiplace, com uma grande 
presença do público. Vale a pena conferir. 
lJulho chegou com uma programação imperdível: a 4ª 

Mostra de Férias do Teatro Carlos Moreira.  
De 18 a 21 de julho, toda programação é gratuita com 
vagas limitadas. Apenas o espetáculo do mestre do 
humor - Saulo Laranjeira (Deputado da Praça é Nossa /
SBT) que tem custo, um valor mais que promocional.
lPrevisão de chuvas só para a semana que vem. E olha... 
l’E eu farei o que vocês pedirem em meu nome, para que o 

Pai seja glorificado no Filho. O que vocês pedirem em meu 
nome, eu farei.’ - João 14:13-14

Lucas Vergílio 
intensifica campanha 

pelos bairros de Goiânia

Pela vida! 
Pessoas de quase todas as 
idades se uniram em mais 
um Pedal pela Vida, em 
Goiânia. A ação da Gerência 
de Transplantes de Goiás, 
reuniu cerca de 200 ciclistas, 
no último domingo, que 
percorreram o percurso 
Parque Areia – 
Shoppping Flamboyant – 
Parque Areião.

Doação
O Pedal pela Vida é mais 
uma das ações da Saúde 
estadual de Goiás no 
Setembro Verde, para 
conscientizar sobre a 
importância da doação de 
órgãos. No ano passado, 
foram registradas 113 
doações. Este ano, 
até setembro são  
66. Na torcida.  
 
Problemão
Os casos insistentes de 
feminícidios continuam 
desafiando a ação das 
autoridades de segurança 
pública. As penas precisam 
endurecer mais contra 
esses agressores. 

Prejú
Quem vai bancar os 163 
veículos ‘derretidos’ na 
garagem da SMM?  

Guerra
O primeiro-ministro 
Benjamin Netanyahu plantou 
o que agora colhe. E a 
população protesta contra 
Netanyahu, que ainda 
continua no poder.

Culpa
E o Brasil vai ter que 
preparar uma operação de 
guerra para repatriar mais de 
três mil brasileiros que estão 
no Líbano. Tudo culpa da 
gestão de Netanyahu.

Jogatinas
É muita ironia. Dinheiro 
dado pelo governo federal, 
via Bolsa Família, ajudar a 
manter várias bets, centenas 
delas, no Brasil. Dinheiro 
limpo para jogos sujos.

‘QUEM NÃO PEDIU CREDENCIAMENTO NÃO VAI PODER OPERAR DESDE JÁ, VAI TER 10 DIAS. ESSES 10 DIAS SÃO MAIS PARA O APOSTADOR DO QUE PARA A CASA DE  
APOSTA, PORQUE TEM MUITA GENTE QUE TEM RECURSO FINANCEIRO DEPOSITADO NA CASA DE APOSTA’, MINISTRO FERNANDO HADDAD, SOBRE AS BETS,  

QUE SE TORNARAM UM VÍCIO E UM GRANDE PROBLEMA PARA O GOVERNO BRASILEIRO

A campanha propositiva de Sanches 
Luiz Fernando Sanches, 40 anos, casado 
e pai de três filhos, vem se destacando 
pela campanha propositiva a vereador 
em Goiânia. Carismático e de sorriso 
fácil, cativa eleitores e dispõe de um 
perfil técnico e voltado para o social. 
Sanches da Federal, como é chamado, 
foi superintendente da PRF no governo 
Bolsonaro, um dos mais jovens da 
história. Gestor sensível aos mais 
necessitados, carrega em sua equipe de campanha mais de 
20 pessoas com necessidades especiais. É sem dúvida um 
estranho no ninho, que a sociedade deve abraçar e mandar 
um recado ao desacreditado mundo político. 

Olavo Pires ouve a comunidade 
O advogado Olavo Pires (PRTB), candidato 
a vereador por Goiânia, também, tem 
se destacado como promessa da nova 
geração. Em sua primeira candidatura a 
um cargo público, Olavo tem percorrido 
toda a cidade, ouvindo as demandas da 
população e apresentando propostas 
nas áreas de Saúde, Esporte e Lazer, 
Educação, Segurança, entre outras. Com 
um engajamento em suas redes sociais, onde vídeos de suas 
propostas já ultrapassaram 100 mil visualizações, Olavo tem 
conquistado apoio significativo dos eleitores.

Justiça Eleitoral inicia
carga e lacre das urnas
para as eleições de domingo

Redação

Começou o processo de car-
ga e lacre das urnas eletrônicas 
das zonas eleitorais de Goiânia, 
que serão utilizadas no primei-
ro turno das eleições munici-
pais 2024. Conduzida pelo juiz 
titular da 136ª Zona Eleitoral, 
Fernando Cesar Rodrigues Sal-
gado, a cerimônia de abertura 
dos trabalhos foi realizada no 
Anexo II do Tribunal Regional 
Eleitoral de Goiás (TRE-GO), 
com a presença de represen-
tantes de diversos segmentos e 
cobertura da imprensa.

O procedimento acontece 
logo após a geração de mídias 
e consiste na transferência dos 
dados dos eleitores, de acordo 
com as seções eleitorais, para 
as urnas eletrônicas, bem como 

dos candidatos que concorre-
rão nas eleições. Em seguida, 
os compartimentos das má-
quinas são lacrados e devida-
mente assinados pelos juízes 
eleitorais das respectivas zonas 
eleitorais, promotores e repre-
sentantes de partidos e coliga-
ções, convocados para acom-
panhar todo o processo.

A carga e o lacre das urnas 
são executados de forma des-
centralizada em todo estado de 
Goiás, com cada zona eleitoral 
conduzindo o evento em sua 
jurisdição. Após a cerimônia, é 
feita uma auditoria por amos-
tragem das urnas preparadas, 
conforme previsto no art. 86 da 
Resolução TSE nº 23.669/2021 
e nos artigos 37 a 40 da Resolu-
ção TSE nº 23.673/2021.  

Mabel insiste na 
emergência financeira 
de Goiânia e aponta
R$ 4 bilhões de dívidas

Soraya diz ser pressionada
a cancelar oitiva de 
Gusttavo Lima na CPI
do Senado Federal

Redação

Após aprovação da Assem-
bleia Legislativa de Goiás (Ale-
go) ao decreto de calamida-
de apenas à área da saúde de 
Goiânia, segunda-feira (20), 
por orientação do Tribunal de 
Contas dos Municípios (TCM), 
que negou o reconhecimento 
da situação de calamidade pú-
blica nas finanças da capital, 
o prefeito Sandro Mabel (UB) 
apontou os motivos pelos quais 
defende a intervenção.

Segundo o TCM, há margem 
para gestão financeira com 
medidas ordinárias previstas 
em lei, sem que seja necessá-
ria a decretação de calamida-
de. Além disso, a Secretaria de 
Controles Externos de Contas 
identificou que não há elemen-
tos suficientes para justificar o 
decreto e recomendou medi-
das administrativas para res-
taurar o equilíbrio fiscal.

O prefeito ressaltou, no en-
tanto, em entrevista coletiva 
à imprensa, nesta terça-feira 

(21), que o déficit da Prefeitu-
ra de Goiânia é maior do que 
o valor estruturado. Por isso, a 
necessidade de aprovação do 
decreto às finanças da capital.

“Goiânia tem R$ 4 bilhões 
de dívidas, só que estão con-
tabilizados R$ 300 milhões e o 
TCM está trabalhando em cima 
desses R$ 300 milhões”, expli-
cou Mabel, com a afirmativa 
de que a situação financeira 
em que a cidade se encontra é 
grave. “O TCM tem que fazer 
esse reconhecimento, não pela 
questão que está no balanço, 
mas entender que essas dívidas 
existem e que muitas foram de-
sempenhadas e estão no lim-
bo”, ponderou o prefeito.

De acordo com Mabel, so-
mente na saúde há um déficit 
de R$ 600 milhões. O prefeito 
salientou que a atual gestão 
realiza uma série de ações que 
visam à melhoria das finanças, 
tais como o corte de gratifica-
ções, salário do prefeito, in-
tervenção da Comurg, dentre 
outras.

Redação

A senadora Soraya Throni-
cke (União-MS) revelou à CNN 
que quatro parlamentares já 
pediram para que ela desista 
da convocação do cantor Gust-
tavo Lima para depor na CPI 
das Bets. Ela não disse, porém, 
os nomes desses parlamenta-
res.

De acordo com Soraya, os 
argumentos dos colegas, que 
pedem o cancelamento da oi-
tiva do artista, variam. Alguns 
afirmam que ele não é mais 
dono da empresa investigada, e 
que é “pessoa simples, do bem 
e incrível”, segundo relata a se-
nadora.

Outros disseram que insistir 

na oitiva poderia ser “perigo-
so”, por conta da quantidade 
de pessoas que acompanham 
o cantor. Soraya Thronicke, no 
entanto, afirma que nenhum 
dos argumentos faz com se 
“abale” ou desista da convoca-
ção.

O cantor sertanejo Gusttavo 
Lima é um dos nomes na mira 
da Comissão Parlamentar de 
Inquérito, da qual Thronicke 
é relatora. A CPI investiga a 
crescente influência dos jo-
gos virtuais de apostas on-li-
ne no orçamento das famílias 
brasileiras, além da possível 
associação com organizações 
criminosas envolvidas em lava-
gem de dinheiro.

O novo presidente da Comissão de Obras e Patrimônio 
da Câmara Municipal de Goiânia, vereador Heyler Leão 
(foto), prepara projetos importantes para a expansão 
econômica e mobilidade da Capital. Em conversa com 
este ‘Café da Manhã’, Heyler destacou que uma de suas 
lutas será a conclusão da obra de extensão que liga a 
Goiás Norte à GO-070. ‘É uma obra importante que 
fará com que o desenvolvimento econômico local seja 
impulsionado e será uma alternativa significante para o 
escoamento do trânsito da nossa cidade, já que é uma 
área com adensamento populacional’. Outra pauta do 
vereador é a continuação da construção do Anel Viário 
na Região Noroeste, considerando a mobilidade urbana 
e a fomentação da economia local trazida com a obra, 
principalmente, para o polo confeccionista.

lNas redes sociais um vídeo comove 
e chama a atenção dos internautas. 
Nele, Padre Fábio de Mello fala 
sobre a sua volta à depressão. 
'Quero abrir meu coração. Ao longo 
dessas duas últimas semanas, a 
depressão tomou conta de mim de 
novo. Ao longo dessas duas últimas 
semanas eu só tenho um pensamento nessa vida: a 
vontade de deixar de viver’, afirmou o religioso em tom 
de desabafo.
lO poder de Elon Musk está no seu dinheiro e não nas 

suas ideias. Musk recebeu uma saraivada de críticas por 
imitar gesto nazista durante a posse de Trump. 
lA Matriz de Campinas será palco no domingo que vem 

do 22º Encontro de Folia de Reis e 8º Encontro de 
Catira. São 37 grupos de folias de reis, mais grupos de 
catiras e apresentação da Orquestra de Violeiros. 
l’Há um só Senhor, uma só fé, um só batismo, um só Deus e 

Pai de todos, o qual é sobre todos, age por meio de todos 
e está em todos.’ - Efésios 4:5-6

Heyler Leão luta pela 
ligação da Goiás Norte 

com a G0-070 

Reação
A reação à declaração de 
Trump (foto), de que não 
precisa do Brasil e é o Brasil 
que precisa dos EUA, veio 
em forma de milhões de 
críticas nas redes sociais. 
99% falando mal do 
intempestivo Trump. 

Não agora
Uma coisa é certa: o  
governo brasileiro já  
esperava esse tipo de 
comportamento de Donald 
Trump, mas não no 
primeiro dia de posse.

Difícil
Trump falou mal de um  
país que está entre as  
dez maiores economias  
do mundo. Como  
se diz, cãoplicado.

Gasolina
Muitos consumidores 
reclamando da qualidade da 
gasolina vendida em Goiânia. 
Muitos carros ‘enguiçados’  
nas garagens. 

Cartel
O mundo precisa reagir e 
rápido ao cartel que procura 
se formar como o Google, 
Facebook, Instagram, X e 
Whatsapp. Como se  
diz, antes que seja  
tarde demais. 

Maiores
Se já está ruim com eles, 
imagine com um futura união 
das maiores redes sociais 
que vivem no Brasil.

Lotada
Imagens de drones nas praias 
lotadas no Rio de Janeiro dão 
ideia de favelização de uma 
das maiores cidades 
turísticas do Brasil.

Excesso
Pela quantidade de fotos 
e notícias (sic) tinha mais 
brasileiro na posse de Trump 
do que de americanos. 

Cricrise
Com Haddad na economia, 
Lula pode contar nos dedos 
os dias no poder. Só até 
dezembro de 2026. 

‘TEM GENTE QUE FALA QUE A ELEIÇÃO DO TRUMP PODE CAUSAR PROBLEMA NA DEMOCRACIA MUNDIAL. O TRUMP FOI ELEITO PARA GOVERNAR OS EUA E EU, COMO 
PRESIDENTE DO BRASIL, TORÇO PARA QUE ELE FAÇA UMA GESTÃO PROFÍCUA PARA QUE O POVO AMERICANO MELHORE E PARA QUE OS AMERICANOS CONTINUEM A SER 

HISTÓRICO AO QUE É DO BRASIL’, PRESIDENTE LULA

O poder medicinal do Cerrado 
O poder das plantas medicinais 
do Cerrado será eternizado no 
documentário ‘Entre Raízes’, filme do 
diretor Vincent Glen Gielen, que será 
lançado no dia 30 de janeiro, no Teatro 
São Joaquim, na Cidade de Goiás. A 
obra narra a trajetória de Maria Luiza, 
mestra de saberes tradicionais que, por 
meio da medicina baseada em plantas, 
dedica sua vida a promover saúde e 
autonomia nas comunidades rurais do interior de Goiás.

HDT promove processo seletivo 
O HDT realiza processo seletivo exclusivo para pessoas 
com deficiência (PCD), com cadastro reserva para 46 cargos 
assistenciais e administrativos. Os salários variam de R$ 
1.596,33 a R$ 11.220,09. Inscrições de 27 a 29 de janeiro de 
2025, das 8h às 14h, presencialmente no hospital. Entre os 
cargos disponíveis estão analista administrativo, assistente 
social, enfermeiro, nutricionista e outros.

Sandro Mabel: medidas para superar a crise financeira

Soraya Thronicke e Gusttavo Lima: CPI das Bets do Senado
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Senadores goianos gastam
R$ 342 mil com cota parlamentar

Helton Lenine

Os senadores de Goiás gas-
taram, em 2024, um total de 
R$ 342.201,38 por meio da 
Cota para Exercício da Ativida-
de Parlamentar (CEAP), sem 
contar as despesas adicionais 
não inclusas. Wilder Morais 
(PL) liderou os gastos, com R$ 
187.978,56, seguido por Van-
derlan Cardoso (PSD), que uti-
lizou R$ 154.222,82. Já Jorge Ka-
juru (PSB) não fez uso da cota, 
mantendo um saldo zerado du-
rante o ano.

O levantamento foi feito 
pelo jornalista Samuel Straioto, 
do portal A Redação, com base 
nos dados divulgados pelo Por-
tal da Transparência do Senado 
Federal.

Criada em 2001, a cota é 
destinada a cobrir despesas 
essenciais para o desempe-
nho das atividades legislativas, 
como aluguel de imóveis para 
escritórios políticos, locomo-
ção, combustível e divulgação 
de atividades parlamentares.

Os senadores de Goiás uti-
lizaram a cota de formas dis-
tintas, refletindo prioridades 
específicas em suas atividades 
parlamentares. 

Confira o detalhamento:
Wilder Morais (PL): total de 

R$ 177.107,83 pela CEAP e R$ 
10.870,73 em despesas adicio-
nais, distribuídos em: aluguel 
de imóveis para escritório po-
lítico: R$ 66.868,36; aquisição 
de material de consumo: R$ 
74.633,03; locomoção, hospe-
dagem, alimentação e combus-
tíveis: R$ 31.709,19 divulgação 
da atividade parlamentar: R$ 
2.637,25; serviços de segurança 
privada: R$ 1.260,00; consumo 
de material (não incluído na 

CEAP): R$ 7.557,26; Correios 
(não incluído na CEAP): R$ 
3.313,47.

Vanderlan Cardoso (PSD): 
total de R$ 149.099,19 pela 
CEAP e R$ 5.123,63 em des-
pesas adicionais, distribuí-
dos em: aluguel de imóveis 
para escritório político: R$ 
101.292,72; locomoção, hospe-
dagem, alimentação e combus-
tíveis: R$ 42.325,39; aquisição 
de material de consumo: R$ 
4.349,57; contratação de servi-
ços de apoio ao parlamentar: 
R$ 632,90; divulgação da ati-
vidade parlamentar: R$ 62,90; 
serviços de segurança privada: 
R$ 435,71; consumo de mate-

rial (não incluído na CEAP): R$ 
5.123,63.

Jorge Kajuru (PSB): não uti-
lizou nenhum recurso da cota 
em 2024. Essa postura é uma 
decisão adotada desde o início 
de seu mandato, com o argu-
mento de que os custos deve-
riam ser reduzidos para poupar 
recursos públicos.

A Cota para Exercício da Ati-
vidade Parlamentar (CEAP) é 
uma verba indenizatória des-
tinada a reembolsar senadores 
e deputados federais por des-
pesas inerentes ao exercício 
de suas atividades legislativas. 
Entre as despesas permitidas 
estão: locomoção e combustí-

vel; hospedagem e alimenta-
ção; aluguel de imóveis para 
escritórios políticos; divulga-
ção parlamentar; consultorias 
e apoio técnico.

O aumento escalonado da 
Ceaps (Cota para o Exercício da 
Atividade Parlamentar dos Sena-
dores) foi definido em 6% para 
2023, 6% para 2024 e 6,13% para 
2025, sendo que o valor da cota 
varia conforme o estado repre-
sentado pelo senador. Em 2023, 
os valores mais baixos foram os 
de Goiás e Distrito Federal, fi-
xados em R$ 22.307,91. Com os 
reajustes previstos, o valor pas-
sou para aproximadamente R$ 
23.646,38 em 2024 e passará para 

R$ 25.095,91 em 2025.

Gastos Não Inclusos
Além dos gastos incluídos na 

Cota para Exercício da Ativida-
de Parlamentar, os senadores 
também têm gastos não inclusos 
em sua CEAP, como consumo 
de materiais, correios, entre ou-
tros. Esses valores somam uma 
quantidade adicional ao total. 
Por exemplo, em Wilder Morais, 
os gastos não incluídos soma-
ram R$ 10.870,73, enquanto em 
Vanderlan Cardoso, o total foi R$ 
5.123,63.

Wilder Morais: consumo de 
Material: R$ 7.557,26; Correios: 
R$ 3.313,47; total: R$ 10.870,73.

Wilder Morais (PL) e 
Vanderlan Cardoso (PSD) 
utilizaram as verbas para 
cobrir despesas essenciais 
como aluguel de imóveis, 
locomoção, combustível e 
divulgação; Jorge Kajuru 
(PSB) não usou os recursos

Wilder Morais (PL) Vanderlan Cardoso (PSD)

Deputados federais goianos usam R$ 6,8 mi
De janeiro a dezembro de 

2024, os deputados federais de 
Goiás gastaram R$ 6.883.477,72 
com a Cota para o Exercício da 
Atividade Parlamentar (CEAP), 
segundo levantamento reali-
zado pelo jornalista Samuel 
Straioto, do Portal A Redação, 
com dados do Portal da Trans-
parência da Câmara dos De-
putados. As despesas incluem 
divulgação de atividades, com-
bustíveis, locação de veículos e 
telefonia. Os valores de dezem-
bro ainda podem sofrer ajustes 
finais.

Entre os 17 deputados titula-
res de Goiás, Marussa Boldrin 
(MDB) liderou os gastos, segui-
da por José Nelto (PP). Por ou-
tro lado, Daniel Agrobom (PL) 

foi o parlamentar com menor 
despesa registrada.

A Cota para o Exercício da 
Atividade Parlamentar cobre 
despesas operacionais dos de-
putados federais, como passa-
gens aéreas, locação de veícu-
los, combustíveis e divulgação 
de atividades. Em Goiás, o to-
tal gasto por 17 parlamentares 
alcançou R$ 6.883.477,72 em 
2024. Os deputados têm até 90 
dias para comprovar os gastos, 
mas o saldo não utilizado ao fi-
nal do ano é descartado.

Além de ser uma ferramenta 
importante para a atuação polí-
tica, a CEAP atrai críticas sobre 
transparência e eficiência no 
uso dos recursos públicos. A di-
vulgação e combustíveis foram 

os maiores focos de despesa, 
representando, juntos, mais de 
R$ 4 milhões do montante to-
tal.

Em Goiás, o limite mensal 
da CEAP é calculado com base 
na distância entre Brasília e 
o estado, além de outras va-
riáveis. O limite mensal para 
cada deputado federal é de R$ 
41.300,86. Esse limite é acu-
mulável ao longo do ano, per-
mitindo maior flexibilidade na 
utilização dos recursos. No en-
tanto, valores não gastos até o 
fim do exercício não podem ser 
transferidos para o ano seguin-
te, o que incentiva os deputa-
dos a utilizarem a verba dentro 
do prazo estabelecido.

A divulgação das atividades 

parlamentares é a categoria 
mais cara da CEAP, represen-
tando mais de R$ 3,2 milhões 
dos gastos totais em Goiás. Essa 
categoria inclui despesas com 
produção de conteúdo, anún-
cios em redes sociais, manu-
tenção de websites e impressão 
de materiais informativos. O 
objetivo declarado é informar 
os eleitores sobre as ações e 
propostas dos parlamentares, 
mas a efetividade dessas des-
pesas é frequentemente ques-
tionada.

A divulgação parlamentar 
consiste na utilização de re-
cursos públicos para promo-
ver transparência e informar a 
população sobre as atividades 
legislativas de cada deputado. 

Entre os itens financiados estão 
materiais impressos, manuten-
ção de redes sociais e websites, 
além de anúncios publicitários 
em diversas mídias.

Os gastos com combustíveis 
somaram R$ 785.866,12 em 
2024. Essa categoria reflete os 
custos de deslocamento entre 
Brasília e as bases eleitorais dos 
deputados, essenciais para visi-
tas, reuniões e atividades legis-
lativas. 

Em 2024, os deputados fe-
derais de Goiás apresentaram 
variações significativas nos va-
lores declarados para combus-
tíveis. Enquanto alguns par-
lamentares, como Adriano do 
Baldy, lideraram com mais de 
R$ 100 mil.
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Gracinha Caiado e Sandro Mabel anunciam 
Restaurante do Bem para região Noroeste

Redação

Em reunião no Paço Muni-
cipal na terça-feira, 21, a pri-
meira-dama e coordenadora 
do Goiás Social, Gracinha 
Caiado, apresentou ao prefeito 
de Goiânia, Sandro Mabel, no-
vas iniciativas para fortalecer 
as políticas sociais na capital. 

Entre as ações anunciadas 
estão a inauguração de um 
Restaurante do Bem e de uma 
Casa da Pessoa Idosa, ambos 
localizados na região Noroeste 
de Goiânia. O encontro mar-
cou o início de uma parceria 
estratégica entre o governo 
estadual e a prefeitura para 
atender famílias em situação 
de vulnerabilidade.

Gracinha destacou a impor-
tância da colaboração entre as 
esferas estadual e municipal 
para ampliar o alcance dos 
programas sociais. 

Segundo ela, a parceria per-
mitirá a expansão de iniciati-
vas como o Mães de Goiás, que 
transfere R$ 300 mensais para 
mulheres em extrema pobre-
za com filhos de até seis anos. 
Além disso, foi anunciada a 
atualização do Cadastro Único 
(CadÚnico) em Goiânia, fun-
damental para identificar mais 
beneficiários. “Com o apoio da 
prefeitura, poderemos ampliar 
nossos programas e garantir 
mais qualidade de vida para 
os goianienses”, afirmou a pri-
meira-dama.

O prefeito Sandro Mabel 
elogiou o Goiás Social, clas-
sificando-o como “o maior e 
mais eficiente programa social 
do Brasil”. Ele garantiu que a 
prefeitura já iniciou o levan-
tamento de dados das famílias 
que buscaram vagas no ensino 
público municipal para 2025, 
como parte do esforço conjun-

to de atualização do CadÚnico. 
Mabel também destacou que 
sua gestão dará atenção es-
pecial às pessoas em situação 
de rua, com iniciativas como 
acolhimento em comunidades 
terapêuticas e incentivo ao re-
torno de indivíduos para seus 
lares.

Outubro
Entre as inaugurações pre-

vistas, o Restaurante do Bem 
será entregue em outubro, ofe-
recendo refeições a R$ 2 e com 
capacidade para servir até 1,2 
mil pratos diários. Já a Casa da 
Pessoa Idosa, que será entre-
gue ainda no primeiro semes-
tre, contará com 24 unidades 
habitacionais adaptadas e di-
versos espaços de convivência, 
como academia e piscina. A 
reunião contou com a presen-
ça de autoridades municipais 
e estaduais, incluindo Karoly-
na Freitas, primeira-dama de 
Goiânia, e a vice-prefeita coro-
nel Cláudia, além de técnicos 
especializados em políticas 
sociais.

Gracinha Caiado e Sandro Mabel analisam possibilidades
de ampliação de políticas públicas sociais em Goiânia

Parcerias dos governos
municipal e estadual 
incluem construção de 
Casa da Pessoa Idosa. 
Gracinha Caiado afirma 
que apoio da prefeitura 
permite ampliar programa

Aparecida de Goiânia e Governo de Goiás 
buscam soluções para retomada de empregos

Redação

Prefeito de Aparecida de 
Goiânia, Leandro Vilela reu-
niu-se ontem com o secretário 
estadual da Retomada, César 
Moura,  na Cidade Administra-
tiva Maguito Vilela, para alinhar 
estratégias voltadas à recupera-
ção econômica do município. 
Durante o encontro, Vilela de-
terminou a integração do Siste-
ma Municipal de Emprego de 
Aparecida ao aplicativo “Minha 

Vaga”, desenvolvido pelo Gover-
no de Goiás, com o objetivo de 
ampliar a oferta de oportuni-
dades de trabalho para os cida-
dãos aparecidenses.

Uma das parcerias firmadas 
na reunião foi a inclusão dos 
serviços da Secretaria da Reto-
mada, como oferta de vagas de 
emprego e programas de crédito 
social, nas edições do programa 
Assistência Social Itinerante. A 
sugestão partiu da secretária 
de Assistência Social, Mayara 
Mendanha, que destacou a im-
portância de levar iniciativas de 
geração de renda diretamente 
às comunidades mais necessi-
tadas.

Secretário de Cultura de Apa-
recida, Marlúcio Pereira apre-
sentou o calendário de eventos 
do município e solicitou o apoio 
da Secretaria da Retomada 

para fortalecer as atividades 
locais. Para o prefeito Leandro 
Vilela, essas ações integradas 
são essenciais para reverter os 
desafios herdados de gestões 
anteriores. “Com o apoio do 
governador Ronaldo Caiado, da 
primeira-dama Gracinha Caia-
do e do vice-governador Daniel 
Vilela, estamos avançando em 
projetos que transformam a ci-
dade e oferecem uma vida me-
lhor às pessoas que aqui vivem 
e trabalham”, afirmou.

César Moura reforçou o com-
promisso do Governo de Goiás 
com a recuperação econômi-
ca de Aparecida. Ele destacou 
iniciativas como qualificação 
profissional gratuita, progra-
mas de crédito social e suporte 
financeiro, incluindo ajuda para 
transporte em entrevistas de 
emprego.

Reunião de secretário 
e prefeito reforça 
importância da 
cooperação entre os 
governos para alavancar 
desenvolvimento de 
Aparecida de Goiânia

Abertas inscrições até fevereiro para programa 
Bombeiro Mirim 2025, em Senador Canedo

Redação

A Prefeitura de Senador Ca-
nedo, por meio da Secretaria 
de Assistência Social e Cidada-
nia (Semasc), em parceria com 
o Corpo de Bombeiros Militar 
do Estado de Goiás (CBMGO) 
anuncia o início das inscrições 

para o Programa Educacional 
Bombeiro Mirim 2025.

O edital já está publicado e 
as inscrições podem ser reali-
zadas entre os dias 24 de janei-
ro e 9 de fevereiro. O programa 
é voltado para crianças com 
idades entre 9 e 11 anos e tem 
como objetivo formar jovens 
mais conscientes e engajados 
com os valores de cidadania e 
responsabilidade social.

Para realizar a inscrição, é 
necessário acessar o site ofi-
cial do programa no endereço: 
www.bombeiro.go.gov.br. Oportunidade para crianças: edital publicado do Programa Educacional Bombeiro Mirim receberá inscrições 

Vagas serão preenchidas 
por sorteio, que será 
realizado dia 18 de 
fevereiro, com transmissão 
ao vivo pelo perfil oficial do 
programa no Instagram: 
@probem.cbmgo._

Aparecida de Goiânia e Governo de Goiás
buscam soluções para retomada de empregos
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Folhapress

O presidente Lula (PT) disse, 
segunda-feira (20), na primeira 
reunião ministerial do ano, de-
sejar que Donald Trump, que 
assume a presidência dos Es-
tados Unidos, faça uma "gestão 
profícua".

Presidente disse querer que 
norte-americanos continuem a 
ser parceiros históricos do Bra-
sil. "O Trump foi eleito para go-
vernar os Estados Unidos, e eu, 
como presidente do Brasil, tor-
ço para que ele faça uma gestão 
profícua, para que o povo bra-
sileiro, o povo americano me-
lhore e para que os americanos 
continuem a ser os parceiros 
históricos que são do Brasil", 
falou. "Nós não queremos bri-
ga nem com a Venezuela, nem 
com os americanos, nem com 
a China, nem com a Índia, nem 
com a Rússia. Nós queremos 
paz."

Durante a campanha pre-
sidencial nos EUA, Lula disse 
abertamente torcer pelo en-
tão adversário de Trump, Joe 
Biden. "Acho que o Biden é a 
certeza de que os Estados Uni-
dos vão continuar respeitando 
a democracia", declarou o pre-
sidente em junho passado. "Se 
o Trump ganhar, a gente não 
sabe o que ele vai fazer." De-
pois, os democratas substituí-
ram Biden por Kamala Harris 
para enfrentar Trump, e ela foi 
derrotada.

Convite a Bolsonaro
Republicano convidou ex-

-presidente Jair Bolsonaro (PL) 
para cerimônia de posse em 

Washington. O evento seguiu o 
protocolo tradicional das pos-
ses de presidentes norte-ame-
ricanos, em que são convida-
dos embaixadores, não chefes 
de Estado. Entretanto, Trump 
abriu exceções para autorida-
des com quem tem simpatia, 
como o argentino Javier Milei.

Com o passaporte retido 
em meio a investigações so-
bre tentativa de golpe de Esta-
do, Bolsonaro não pôde viajar. 
A esposa, Michelle, e o filho 
Eduardo Bolsonaro (PL-SP), 
deputado federal, estiveram 
na capital norte-americana 
para representá-lo. Há também 
uma comitiva com ao menos 
16 parlamentares bolsonaristas 
no local. A Câmara dos Depu-
tados e o Senado informaram 
que todos viajam com recursos 
próprios.

Após a posse de Trump, 
Lula publicou uma nota nas 
redes sociais cumprimentando 
o novo presidente norte-ame-
ricano. "Desejo ao presidente 
Trump um mandato exitoso, 
que contribua para a prospe-
ridade e o bem-estar do povo 
dos Estados Unidos e um mun-
do mais justo e pacífico", escre-
veu.

Em nome do governo bra-
sileiro, cumprimento o presi-
dente Donald Trump pela sua 
posse. As relações entre o Bra-
sil e os EUA são marcadas por 
uma trajetória de cooperação, 
fundamentada no respeito 
mútuo e em uma amizade his-
tórica. Nossos países nutrem 
fortes laços em diversas áreas, 
-- Lula (@LulaOficial) January 
20, 2025”.

Integrantes do governo Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT) mini-
mizaram as declarações do novo 
presidente americano, Donald 
Trump, que afirmou que os Es-
tados Unidos não precisam do 
Brasil.

A leitura é que a fala já refle-
te a visão de mundo de Donald 
Trump, que ele vem manifes-
tando ao longo dos anos. O go-
verno brasileiro, então, pretende 
adotar um comportamento mais 
prudente e sereno, esperando o 
desenrolar dos fatos para então 
discutir eventuais mudanças de 
rumo e discurso.

A secretária-geral do Minis-
tério das Relações Exteriores, 
embaixadora Maria Laura da 
Rocha, afirmou que cada passo 
será analisado e que o lado bra-
sileiro dará prioridade para tra-
balhar as convergências entre os 
dois países. "Ele [Trump] pode 
falar o que ele quiser, ele é pre-

sidente eleito dos EUA. Vamos 
analisar cada passo do gover-
no, mas como somos um povo 
com fé na vida, vamos procurar 
apoiar e trabalhar não as diver-
gências, mas as convergências, 
que são muitas", respondeu, ao 
ser questionada por jornalistas 
durante anúncio da presidência 
da COP30, no Palácio do Planal-
to.

A fala de Donald Trump 
aconteceu horas após a sua pos-
se, durante entrevista a jornalis-
tas. O novo chefe da Casa Branca 
disse na segunda-feira (20) que 
seu país "não precisa" do Bra-
sil e da América Latina. "Eles 
precisam muito mais de nós do 
que nós precisamos deles. Na 
verdade, não precisamos deles, 
e o mundo todo precisa de nós", 
disse Trump durante cerimônia 
em que assinou decretos em seu 
primeiro dia do novo mandato.
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O segundo turno começou oficialmente na segunda-feira 
(07), porém, de praxe, partidos políticos e candidatos só de-
vem iniciar a campanha eleitoral de rua na próxima sexta-fei-
ra (11), quando começa a propaganda no rádio e TV, que vai 
até o dia 25 deste mês. Em Goiânia e Aparecida de Goiânia 
temos dois cenários bastante peculiares, onde a direita está 
dividida entre quatro nomes. Na Capital e na vizinha Apa-
recida, o governador Ronaldo Caiado (UB) conseguiu colo-
car seus dois nomes na segunda fase da campanha eleitoral, 
contrariando todas as prospecções iniciais, após um compli-
cado período de escolhas de aliados para encarar o desafio 
de entrar de última hora na disputa. Caiado foi bem-suce-
dido. Agora, volta a encarar um novo desafio, que é medir 
forças com o ex-presidente da República, Jair Bolsonaro (PL), 
que, mais uma vez, após a pandemia, retomou uma postura 
de enfrentamento contra o governador de Goiás. O capitão 
poderia até optar por uma postura de neutralidade, já que 
derrotou à esquerda nas duas maiores cidades do estado, 
mas, se coloca em um dilema complexo: fortalecer Caiado, 
um pré-candidato à presidência que nunca se distanciou da 
direita e sempre foi combativo contra a esquerda Lulista, di-
ferente de alguns dos atuais adversários que já orbitaram até 
mesmo o PT. Caiado tem como oponente no outro lado do 
córner, uma neo-direita que não construiu um histórico bem 
alicerçado. Ao seu favor, um currículo sem guinadas ideoló-
gicas que pode pesar na decisão do eleitorado. Agora, cabe 
aos aliados candidatos a prefeito, se aproveitar bem deste 
poderoso cabo eleitoral.                      

Malafaia não rompeu com Bolsonaro, 
mas, não está alinhado com os métodos 
do ex-presidente 

O pastor Silas Malafaia teceu duríssimas críticas ao ex-
-presidente Jair Bolsonaro (PL), inclusive, atribuindo à co-
vardia do líder da direita diante da eleição de São Paulo. 

Malafaia foi uma das vozes mais barulhentas na defesa do 
Bolsonaro diante das enrascadas jurídicas pós-governo que 
o Capitão se meteu ao provocar além do limite do STF e as 
instituições democráticas.   

Além de Malafaia, o governador de São Paulo, Tarcisio de 
Freitas (Republicanos) também confessou a amigos, des-
contentamento com a “apatia” do ex-presidente da eleição 
paulistana.  

Caiado, um cabo eleitoral
mais consistente que 

Bolsonaro

Kassab vs. 
Valdemar
Valdemar da Costa Neto, presi-
dente nacional do PL, chegou a 
dizer que seu partido elegeria 
1.500 prefeitos em 2024. Mas, 
perdeu para o PSD de Kassab. 
O PL elegeu 510 contra 878 PSD 
(no primeiro turno) 

Estratégia
Em entrevista ao portal UOL, 
Kassab atribuiu o sucesso de 
sua sigla (PSD) ao manter as 
discussões políticas focadas 
nos debates locais, ao contrário 
do PL, que apostou na polari-
zação nacional. 

Perdas e danos
O PT, que detém um robusto 
fundo partidário e que governa 
o país pela quinta vez, ficou em 
9º, ainda desgastado pelo men-
salão e a operação Lava Jato.    

Derretimento
O PSDB, antigo antagonista do 
PT, vive a maior crise da sigla 
desde a saída de FHC da pre-
sidência, em 2003. Mesmo à 
frente do PT, em prefeitos elei-
tos em 2024 (269) amarga der-
rotas desde 2016. 

Em Goiás
O PSDB de Goiás elegeu ape-
nas 7 prefeitos em meio a um 
declínio que vigora desde a 
derrota ao governo, em 2018. 
A situação preocupa dirigentes 
que têm planos para 2026.

A base
Já o União Brasil e o MDB, fize-
ram o dever de casa, elegendo, 
juntos, 141 prefeitos no pri-
meiro turno. De olho em 2026, 
Ronaldo Caiado e Daniel Vilela 
querem ampliar a base no se-
gundo turno eleitoral.  

A rejeição
Candidatos a prefeito pelo PT 
tiveram pela frente uma forte 
rejeição do partido, que alcan-
çou mais de 50% em algumas 
cidades goianas, inclusive Goi-
ânia. 

O que fazer?
Partidos como o PT e o PSDB 
deverão estudar formas de dar 
novo fôlego às siglas, mesmo 
que isso represente dar novo 
nome às agremiações.   

Resistência
Lideranças históricas do PT e 
do PSDB nem sequer cogitam 
a hipótese de alterar os nomes 
das siglas, acreditando que a 
crise atual pode passar: aposta 
perigosa. 
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Após alguns resultados surpreendentes nas eleições des-
te ano, muitos analistas políticos estão quebrando a cabeça 
para ler os números apresentados no final da apuração dos 
votos na noite do domingo. Evidentemente alguns fatores 
chamam a atenção, como, por exemplo, as pesquisas que 
apresentaram quadros tão diferentes entre si, que podem 
ter confundido eleitores nas duas semanas finais do proces-
so eleitoral. Aliás, a explosão na quantidade de institutos de 
pesquisa e seus números divergentes, recolocam as empre-
sas de análise de opinião, novamente, como vilãs das elei-
ções municipais. Mas, o que os analistas não devem, jamais, 
desconsiderar, é a profunda influência que as redes sociais 
tiveram nas últimas quatro semanas da eleição. Quem negli-
genciou a ferramenta, atribuindo a ela um papel secundário, 
pode ter experimentado uma surpresa desagradável. Outro 
fator, pouco explorado nos questionamentos sobre os resul-
tados surpreendentes deste ano, é o eleitor jovem: aqueles 
que têm de 16 a 26 anos, cuja linguagem política se adaptou 
muito bem aos discursos da direita e a narrativa da prosperi-
dade econômica, amplamente usada por Pablo Marçal (PR-
TB-SP), se movimentaram em bloco nas duas semanas finais 
de setembro. O mundo está em transformação e a política, 
que foi sucesso no início dos anos dois mil, pode ter encon-
trado seu epílogo a partir de 2024.                 

Virada de Leandro Vilela em Aparecida 
pode terminar em mudanças no 
marketing Alcidista  

Após vários meses liderando, com folga, as intenções de 
voto em Aparecida de Goiânia, Alcides Ribeiro (PL) termi-
nou o primeiro turno quase cinco pontos percentuais atrás 
de Leandro Vilela (MDB).   

Apesar da derrota nesta primeira etapa do processo elei-
toral ser atribuída a enorme abstenção de votos, cerca de 400 
mil aparecidenses que não foram votar, uma mudança no 
marketing deve ocorrer.   

Ausência nos debates e respostas pouco efetivas aos ques-
tionamentos dos adversários no primeiro turno, são consi-
derados assuntos que passaram batidos em pesquisas qua-
litativas.     

Surpresas que pesquisas
e pesquisadores

não previram

Eleição da 
surpresa? 
Em várias cidades de Goiás, 

e do Brasil, a renovação veio 

carregada de surpresas, com 

resultados inimagináveis no 

contexto em que ocorreram.     

Os bem avaliados
Em municípios como Morri-

nhos e Jataí, onde os prefeitos 

eram muito bem avaliados, a 

reeleição não chegou e o resul-

tado, na urna, subverteu a lógi-

ca tradicional.    

Em terceiro
Em Morrinhos, o prefeito Jo-

aquim Guilherme, do PSDB, 

terminou em terceiro, atrás 

de Rogério Troncoso (MDB) e 

Maycllyn Carreiro (PL).

Distância
Em Jataí, o ex vice-prefeito, Ge-

neilton Assis (PL) venceu o atu-

al prefeito, Humberto Machado 

(MDB), por uma margem con-

siderada além do previsto: fo-

ram 58,93% contra 36,92%.

Bolsonarismo?
Nas duas cidades, Morrinhos e 

Jataí, os vencedores são do PL e 

abraçaram a imagem da direita 

bolsonarista e vivenciaram um 

crescimento vertiginoso nas 

duas semanas finais da campa-

nha.  

Aliás…
Maycllyn Carreiro venceu duas 

das maiores lendas da políti-

ca de Morrinhos deste século, 

tanto Rogério Troncoso quanto 

Joaquim Guilherme, são consi-

derados gestores virtuosos.   

Aparecida de 
Goiânia
Na terceira maior economia de 

Goiás, o município vizinho de 

Aparecida de Goiânia, o bol-

sonarismo não foi páreo para o 

Vilelismo e o Caiadismo juntos.  

Aparecida de 
Goiânia II
Leandro Vilela (MDB) venceu o 

primeiro turno após uma cam-

panha de superação, marcada 

por divisão de grupos e defini-

ções “quase em cima da hora”.    

Aparecida de 
Goiânia III
Quase meio milhão de apare-

cidenses não votaram em Apa-

recida de Goiânia no domingo: 

aliados do professor Alcides 

(PL) atribuem a este detalhe, a 

virada de Leandro. Será?  

Dr. Lucas vence com a
maior votação da região
do Entorno de Brasília

Redação

Com uma expressiva vota-
ção de 73.971 votos, Dr. Lucas 
consolidou uma vitória esma-
gadora e histórica em Águas 
Lindas de Goiás nas eleições de 
2024, realizada no último do-
mingo dia (6). Com 83,08% dos 
votos válidos, essa conquista 
é um reflexo direto de quatro 
anos de gestão dedicada, pau-
tada no compromisso de trans-
formar e melhorar a qualidade 
de vida da população.

Dr. Lucas se destacou não 
apenas em Águas Lindas, mas 
em toda a região do Entorno 
de Brasília, alcançando a maior 
votação com 73.971 votos. Esse 
número superou outros candi-
datos expressivos, como Diego 
Sorgatto, que obteve 72.478 vo-
tos em Luziânia, e Marcus Viní-
cius, de Valparaíso, com 40.232 
votos. Além deles, candidatos 
como Carlinhos do Mangão, 
em Novo Gama, e Delegado 
Cristiomário, em Planaltina, 
somaram 34.998 e 33.748 votos, 
respectivamente. Esses resul-
tados evidenciam a força e o 
respaldo popular de Dr. Lucas, 
consolidando-o como a lide-
rança política mais influente 
do Entorno.

Consolidado como uma 
figura central no desenvolvi-
mento da cidade, com ações 
que englobam desde a constru-
ção de unidades de saúde até a 
implementação de projetos de 
infraestrutura e mobilidade ur-
bana, durante o mandato ante-
rior, Dr. Lucas entregou obras 
de grande impacto, como o 

hospital estadual, que ampliou 
significativamente a capacida-
de de atendimento de saúde 
no município. Uma verdadeira 
virada de chave para a cidade 
que aguardava há anos essa 
conquista, alcançada através 
de uma união sólida e de gran-
de importância com o governa-
dor do estado Ronaldo Caiado.

Aleandra Sousa, eleita ago-
ra como sua vice, traz consigo 
uma história de dedicação ao 
município. Anteriormente, ela 
atuou como secretária de as-
sistência social por oito anos, 
durante os mandatos de seu 
esposo, o ex-prefeito e deputa-
do federal (suplente) Hildo do 
Candango. Com experiência 
e forte vínculo com a comuni-
dade, Aleandra assume como 
vice-prefeita, ao lado de Dr. 
Lucas para continuar a missão 
de cuidado e desenvolvimento 
que sempre defendeu, espe-
cialmente nos temas voltados à 
mulher, assistência social e no 
bem-estar da população.

Em seu discurso de vitória, 
Dr. Lucas agradeceu a confian-
ça dos eleitores e reforçou o 
compromisso de seguir trans-
formando Águas Lindas. “O 
cuidado que temos pela nossa 
querida Águas Lindas é reco-
nhecido pelo nosso povo, e isso 
nos motiva a trabalhar ainda 
mais e aumenta a nossa res-
ponsabilidade. Agora é pé no 
acelerador! A população pode 
esperar novos projetos e avan-
ços significativos nos próximos 
anos”, afirmou o prefeito reelei-
to.

Dr. Lucas e Aleandra Sousa: vitória em Águas Lindas de Goiás

Mais votado, Vitor Hugo
admite disputar 
presidência da Câmara
Redação

Com 15.678 votos, Major Vi-
tor Hugo (PL) foi o candidato a 
vereador mais votado de Goiâ-
nia nas eleições deste domin-
go, 6. Além dele, outros três no-
mes do partido também foram 
eleitos, o que fortalece a sigla 
dentro da Câmara Municipal 
para a nova legislatura. Sendo o 
mais votado, tendo ao seu lado 
colegas de partido com cadei-
ras, e ainda com a possibilida-
de de também ter o prefeito do 
PL, levantam-se especulações 

para que a presidência da Câ-
mara caia no colo de Major Vi-
tor Hugo.

O parlamentar reconheceu 
a vitória do PL, mas ressaltou 
que outros partidos tiveram 
um desempenho ainda melhor, 
como por exemplo o MDB, que 
elegeu oito representantes. 
Sendo assim, ao ser questiona-
do sobre a possibilidade, Major 
Vitor Hugo admitiu que as dis-
cussões ainda estão em aberto 
e que é necessário cautela nes-
te momento.

Apenas 35 mulheres são
eleitas prefeitas em Goiás
em 246 municípios

Redação

Do total de 246 municípios, 
35 mulheres foram eleitas pre-
feitas em Goiás no pleito de do-
mingo (6), o que corresponde 
a aproximadamente 14, 2% da 
totalidade, somando homens e 
mulheres. Nas últimas eleições, 
em 2020, foram eleitas 33 mu-
lheres (14,2%) para o executivo 
em Goiás. A elevação de 2020 
para 2024 foi de 6%.

A presidente do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE), minis-
tra Cármen Lúcia, lamentou o 
fato de que nenhuma mulher 
foi eleita no primeiro turno 
das eleições municipais. “Fico 
triste em ver que, em uma so-
ciedade onde mais de 52% do 
eleitorado e da população bra-
sileira são compostos por mu-
lheres, ainda somos tão poucas 
no cenário da participação po-
lítica”, afirmou a ministra. Oito 
mulheres, no entanto, seguem 
na disputa pelas capitais que 
terão segundo turno.

Ainda no pleito passado, 
foram eleitas 651 prefeitas 
(12,1%) no Brasil, contra 4.750 
prefeitos (87,9%). Já para as câ-
maras municipais, foram 9.196 
vereadoras eleitas (16%), con-
tra 48.265 vereadores (84%). Há 
oito anos, 11,7% dos prefeitos 
eleitos eram mulheres. Dos 246 
municípios goianos, apenas 33 
elegeram mulheres pra coman-
dar o Executivo. Das 881 candi-
daturas a prefeito apenas 106 
foram de mulheres. No tocante 
às candidaturas a vice-prefei-
to, dos 906 candidatos, 177 fo-
ram mulheres. Para vereador, 
dos 23.141 candidatos, apenas 
8.827 foram candidaturas femi-
ninas.

O partido União Brasil (UB) 
liderou a eleição de prefeitas 
no estado, com 16 eleitas. O 
Partido Liberal (PL) ficou em 
segundo lugar, elegendo cinco 
mulheres. MDB e Progressistas 
conseguiram quatro prefeitas 
cada, enquanto o Podemos ele-
geu duas. PSDB, Solidariedade, 
Avante e PDT elegeram uma 
prefeita cada.

Apesar do aumento no nú-
mero de mulheres eleitas, a 
participação feminina no exe-
cutivo municipal ainda é baixa. 
Goiás reflete essa realidade, 
com as três maiores cidades — 
Goiânia, Aparecida de Goiânia 
e Anápolis — sem mulheres 
concorrendo no segundo tur-
no.

A situação também se refle-

te nas capitais brasileiras. Em 
Goiânia, Adriana Accorsi (PT) 
foi a única mulher a disputar 
a prefeitura, mas terminou em 
terceiro lugar, com 24,44% dos 
votos válidos, o equivalente a 
168.145 votos, ficando fora do 
segundo turno.

Veja a lista das 35 prefeitas 
eleitas em 2024:

· Adelícia Moura (Pode) – Isra-
elândia
· Ana Paula (SD) Rio Quente
· Cristina Leandro (UB) – Ede-
alina
· Carla Faria (PSDB) – Edéia
· Cida Furtado (UB) – Aurilân-
dia
· Disterro Santos (PL) – Britânia
· Dra. Átila (UB) - Buriti de Goi-
ás
· Dona Dete (UB) – Simolândia
· Graciele Trigo (UB) – Campo 
Limpo
· Grete Elisa (UB) – Perolândia
· Idali Bomtempo (UB) – Jussa-
ra
· Ivânia Alves (UB) – Matrinchã
· Isteiner Abreu (PP) – Divinó-
polis
· Juliana da Farmácia (UB) – 
Cristianópolis
· Jéssica do Prêmium (UB) – 
Santo A. Descoberto
· Karla Moreira (MDB) – Terezi-
nha de Goiás
· Lucijane Alencar (MDB) – 
Mozarlândia
· Lorena Neri (PDT) – Taquaral 
de Goiás
· Léia Mendonça (UB) – Tereza 
de Goiás
· Marcilene (UB – Buritinópolis
· Maysa Cunha (Iporá|)| - Avan-
te
· Marta Caetano (MDB) - Mos-
sâmedes
· Marlene Lourenço (UB) – 
Mundo Novo
· Marly Rezende (PL) – Porte-
lândia
· Osélia (PL) – Turvelândia
· Profa. Lenízia (PP) – Piracan-
juba
· Rita de Cássia (UB) – Itaberaí
· Roberta Caetano (UB) – Leo-
poldo de Bulhões
· Solange Gouveia (UB) - Cal-
dazinha
· Simone Ribeiro (PL) – Formo-
sa
· Virgínia Castro (PP) – Água 
Fria de Goiás
· Vanusa (Pode) – Davinópolis
· Vanuza Valadares (UB) – Po-
rangatu
· Wivviane Duate (PL) – Game-
leira de Goiás
· Zilmar Carvalho (PP) – Serra-
nópolis

Vanuza Valadares (Porangatu)

Boa parte dos brasileiros que acompanharam a posse do 
presidente americano Donald Trump, principalmente aque-
les cuja preferência ideológica está mais à direita e a sua 
versão mais radical, esperava mais atenção do mandatário 
americano. Ao ser perguntado sobre as relações com o Bra-
sil, Trump foi econômico nas palavras e, na visão de alguns, 
até mesmo um pouco deselegante: “Não precisamos deles” 
(em referência ao Brasil e à América do Sul). Para grupos de 
esquerda, o desprezo trumpista causou indignação. Para nú-
cleos de direita, sobrou um pouco de decepção. Mas, com 
certeza, a frustração pesa mais do lado conservador, que 
festejou como se fosse uma vitória política interna do novo 
governo de Donald Trump. Ele (Trump) está errado? De jeito 
nenhum. É a visão de mundo que ele tem. Suas prioridades, 
neste momento, estão mais ao sul dos Estados Unidos (fron-
teira com o México, Europa, Ásia e Oriente Médio). Além de 
Pablo Marçal (PRTB), que conseguiu uma selfie e o vídeo de 
uma declaração do presidente americano: “Nós amamos o 
Brasil”, nenhum outro brasileiro teve atenção maior na festa 
de posse. Nem dava para esperar mais que isso. A falta de sel-
fies, vídeos ou declarações mostra o quão distante de nossos 
debates o americano está, aliás, pensando bem, foi até bom 
para o ex-presidente não ter comparecido por lá, para não ter 
que ficar de uma porta a outra, para, no fim, ter que assistir à 
cerimônia de posse pelo telão - deveria até agradecer ao mi-
nistro Alexandre de Moraes pelo livramento de uma situação 
de constrangimento. Agora, é lógico, no futuro, de seis meses 
a um ano, Trump deve se pronunciar sobre a política no Bra-
sil, afinal, ele é o novo líder mundial da direita.      

Após perdão de Donald Trump aos 
invasores de Capitólio, bolsonaristas 
retomam assunto anistia

Donald Trump tratou como “reféns do seis de janeiro” e 
cumpriu a promessa de conceder perdão a parte dos inva-
sores do Capitólio, que contestavam a vitória de Joe Biden 
em 2021. 

No Congresso, parlamentares bolsonaristas viram no ges-
to de Trump uma excelente oportunidade para retomar os 
debates sobre a anistia à versão brasileira da invasão do Ca-
pitólio, nos atos golpistas de 8 de janeiro de 2023.

Deputados do PL creem que o presidente americano pos-
sa pressionar, diplomaticamente, o STF a conceder anistia 
aos envolvidos nos ataques à sede dos Três Poderes: estão 
entusiasmados.

E o Brasil, hein?
Não está na

ordem do dia

Quase americanos
Na Assembleia Legislativa de 

Goiás, a posse do presidente 

americano Donald Trump teve 

um destaque especial por parte 

de alguns deputados: teve até 

quem usou boné temático. 

Não é só aqui
Em quase todas as casas legis-

lativas do Brasil, o evento de 

posse do presidente america-

no ocupou, de alguma forma, 

espaço na ordem do dia: como 

se cada cidade ou estado não 

tivesse tantos problemas a se-

rem discutidos.   

Enquanto isso
Ao ser perguntado sobre como 

será a sua relação com o Bra-

sil, Donald Trump respondeu 

lacónicamente: “Eles precisam 

de nós muito mais do que nós 

deles. Nós não precisamos de-

les”.

Contorcionismo
Sobre o fato de a ex-primeira 

dama Michelle Bolsonaro e o 

deputado federal Eduardo Bol-

sonaro (PL-SP) terem assisti-

do à cerimônia de posse pelo 

telão, pipocaram teorias para 

justificar a falta de prestígio.

Muita expectativa
Como foi gerada uma tremen-

da expectativa sobre uma re-

cepção calorosa na cerimônia 

de posse, com honras de auto-

ridades de Estado, apoiadores 

de Jair Bolsonaro (PL) meio 

que tiveram que se explicar nas 

redes sociais. 

Demorando
A aguardada selfie entre Mi-

chelle Bolsonaro e Eduardo 

Bolsonaro com Donald Trump 

não havia sido postada até a 

manhã da terça-feira (21) — 

realmente, não é uma imagem 

fácil de conseguir.   

Oportunidade
Há uma mobilização por parte 

de bolsonaristas que estão em 

Washington para que o presi-

dente da Argentina, Javier Mi-

lei, consiga uma palavrinha de 

Trump sobre o ex-presidente 

brasileiro.

Nem ele
Aliás, nem mesmo Javier Milei 

conseguiu a tão cobiçada foto 

com Trump no terceiro e últi-

mo baile de posse, no Starlight 

Ball. E olha que ele foi bastante 

tietado durante o evento. 

Lula da Silva: relação republicana com o governo dos Estados Unidos

“Não quero brigar com
ninguém”, diz Lula sobre
relação com Trump

Governo minimiza 
declaração de Trump
sobre não precisar do Brasil

Em nota, Palácio do Planalto diz que espera eu os norte-
americanos continuem a ser parceiros históricos do Brasil
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ELAS CRIAM SEUS ESPAÇOS

Doc celebra mulher na cultura

MARCUS VINÍCIUS BECK

mvbeck20@gmail.com

EDITOR DMREVITSA 

diariodamanhaoficial

diariodamanha

dm536oiania

DM evistaR

Ricardo Vinícius

Amanhã, às 19h, o Sesc Centro 
(Rua 15,178/298, Setor Central) 
será palco da estreia do docu-
mentário “O Tempo Que Nos Ha-
bita”, dirigido pela cineasta goiana 
Simone Caetano. O filme, com 
32 minutos de duração, retrata o 
legado da Academia Feminina 
de Letras e Artes de Goiás (Aflag), 
celebrando o protagonismo femi-
nino na cultura goiana.

A narrativa do documentário, 
desenvolvida ao longo de meses 
de pesquisa por Simone Caetano 
e pela roteirista Anna K. Lacerda, 
resgata histórias de mulheres que 
enfrentaram desafios para ocu-
par espaços historicamente ne-
gados a elas.

Segundo Simone, essas mu-
lheres não só abriram portas, 
mas criaram caminhos que antes 
sequer existiam. “O filme é uma 
forma de honrar o esforço e a re-
sistência delas, ao mesmo tempo 
que nos faz refletir sobre os desa-
fios que ainda persistem”, diz. O 
doc destaca ainda o contexto his-
tórico que levou à criação da Aca-
demia Feminina de Letras e Artes 
de Goiás, fundada há 55 anos por 
Rosarita Fleury, Nelly Alves de Al-
meida e Ana Braga.

“A Rosarita tinha livros publi-
cados e queria integrar a Aflag, 
mas, na época, mulheres não 
eram aceitas. Então, ela decidiu 
fundar um espaço próprio para 

dar voz às artistas e intelectuais, 
como Maria do Rosário Cassi-
miro, primeira mulher a assumir 
o cargo de reitora no Brasil. Foi 
uma atitude de coragem e visão 
que inspirou gerações”, revela a 
diretora.

Artistas com relevância no ce-
nário brasileiro, como Cora Co-
ralina, Belkiss Spenzieri e Yêda 
Schmaltz, formaram a Aflag. 
“Essas patronas foram pioneiras 
e nos deixaram um legado cul-
tural inestimável. O documentá-
rio busca captar a essência delas 
através das artistas incríveis que 
hoje formam a academia e se-
guem sustentando essa história”, 
afirma Simone.

Pelo menos dez artistas e in-
telectuais estão no filme. Simo-
ne queria, com o filme, salienta 
que lançar o filme em um evento 
que celebra tantas formas de ex-
pressão artística. “Queria que o 
lançamento representasse essas 
mulheres e fosse uma extensão 
do que o filme propõe: um espa-
ço para a arte feminina em todas 
as suas manifestações.

Simone diz que o coquetel, 
a música e a poesia reforçam 
essa ideia de encontro e celebra-
ção.”Além de seu valor histórico, 
o documentário também traz à 
tona questões contemporâneas 
sobre o lugar das mulheres na 
arte. “A luta pela igualdade não 
acabou. Ainda encontramos 
muitas contradições e descasos. 
Espero que esse filme inspire não 
só admiração pelo passado, mas 
também ações concretas para o 
futuro”, acredita Simone.

“O Tempo Que Nos Habita” 
não apenas resgata a história da 
Aflag, mas convida o público a 
celebrar o poder transformador 
da arte e a perpetuar o legado das 
mulheres que ousaram sonhar e 
criar numa época mais difícil de 
ocupar esses espaços na cultu-
ra, não apenas de Goiás, mas do 
Brasil.

‘O Tempo Que Nos 
Habita’ será lançado nesta 
quinta-feira, 23, em sessão 
realizada no Sesc Centro. 
Dirigido pela cineasta 
goiana Simone Caetano, 
documentário mostra 
desafio de mulheres 
para ocupar espaços na 
sociedade que lhes foram 
historicamente negados

Artista plástica Rosy Cardoso em cena do doc: mulheres criam caminhos que não existiam

DIVULGAÇÃO

Sarau das Minas chega a oito anos de história
O Sarau das Minas GO cele-

bra oito anos de existência com 
documentário dirigido pela 
atriz e escritora Carol Schmid. 
Realizado pela Concha Filmes, 
o documentário de 25 minutos 
foi elaborado a partir do depoi-
mento de mais de 15 artistas.

Com diferentes pontos de 
vista, elas representam as mais 
de 350 participantes em 35 edi-
ções do sarau. Segundo Sch-
mid, fundadora e coordenado-
ra do Sarau das Minas, desde o 
princípio a ideia era criar sarau 
itinerante com palco aberto 
para manifestações artísticas.

A diversidade humana é 
uma das principais caracterís-
ticas deste projeto, que reúne 
pessoas brancas, negras, indí-
genas, cis, trans e com diferen-
tes orientações sexuais. O filme 
será exibido amanhã na Asso-
ciação Casa de Cultura Antônia 

Ferreira de Sousa, às 15 horas.
A faixa etária das participan-

tes varia de 3 a 92 anos e tam-
bém é grande a variedade das 
áreas de atuação. O palco aber-
to do Sarau das Minas acolhe a 
poesia, a prosa, música, dança, 
HQs, performance, stand up, 
teatro, pintura, fotografia, au-
diovisual.

Mas a coordenação entende 
que o projeto tem objetivos que 
vão além do fomento à produ-
ção artística da mulher (cis e 
trans) em Goiás. “O Sarau das 
Minas GO tem proporciona-
do um ambiente acolhedor, de 
troca e, sobretudo, seguro para 
mulheres se manifestarem ar-
tística e livremente”, avalia Ca-
rol Schmid.

Recorrendo a dados do 
IPEA/IBGE, Carol lembra que, 
no Brasil, 1,2 milhão de mulhe-
res são agredidas a cada ano, 

sendo 500 mil as vítimas de es-
tupro ─ 63,8% delas violentadas 
dentro da própria casa e por co-
nhecidos.

“Construir um ambiente se-
guro, com lugar de fala para a 
mulher que quer mostrar sua 
arte, ou apenas compartilhar 
um relato de sua vida, é fun-
damental para se estimular a 
sororidade e o empoderamen-
to feminino, cruciais para que 
mulheres reconheçam seu pa-
pel transformador na socieda-
de, ocupando-o com consciên-
cia”, defende Schmid.

O documentário Sarau das 
Minas GO já foi exibido no 
Pontão de Cultura Cidade Livre 
no último dia 18, esteve progra-
mado para hoje na Assembleia 
Legislativa do Estado de Goiás 
─ Alego no dia 19 e, no Kasarão, 
no Centro de Goiânia, no próxi-
mo dia 15 de fevereiro. (R.V) Carol Schmid, idealizadora e diretora de documentário: palco aberto

ALLAN SILVA/ DIVULGAÇÃO
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Peixes

Vida a dois conta com dose extra 
de paixão e vocês podem acertar 
os ponteiros.

Aposte num bom papo para 
paquerar e tente levantar a 
autoestima com amor. 

Pode faltar pique para outros 
assuntos e o romance talvez fique 
meio parado. 

O romance conta com as 
melhores vibes e o astral não 
poderia ser mais perfeito. 

Romance pede menos ciúme, mas 
ainda bem que o desejo ajuda a 
fazer as pazes.

O romance ganha leveza e os 
laços se tornam mais fortes agora 
nesta quarta-feira. 

Vida a dois mais estável agora 
e, de brinde, finanças do casal 
podem sair ganhando.

Seu jeito divertido e carismático 
ajuda a blindar a relação com o 
par. Dia de carinho. 

Encontro com antigo amor 
promete estremecer o coração e 
reacender seu interesse. 

O romance ganha sintonia, 
confiança e diálogo, facilitando 
entendimento com mozão. 

Finanças estão protegidas à noite 
e há boas chances de botar um 
dinheiro extra no bolso. 

Seu jeito descontraído e animado 
deve atrair vários admiradores e 
pedidos de amizade. 

Filmes mostram concorrência
na temporada de premiações

João Pedro Santos 
Especial para o DM

Um suspense sobre a elei-
ção do próximo Papa e uma 
comédia romântica sobre uma 
dançarina exótica que se apai-
xona pelo filho de um oligarca 
russo. Não poderiam ser pro-
postas mais diferentes. Mesmo 
assim, “Conclave” e “Anora”, as 
principais estreias desta quin-
ta, 23, nos cinemas, prometem 
ser os mais fortes concorrentes 
na atual temporada de premia-
ções e estar entre os principais 
indicados ao Oscar 2025, que 
serão revelados no mesmo dia. 
A cerimônia em si está prevista 
para ocorrer no dia 2 de março, 
no Teatro Dolby, em Los Ange-
les.

“Conclave” é dirigido por 
Edward Berger (‘Nada de Novo 
no Front’) e estrela Ralph Fien-
nes (‘O Grande Hotel Budapes-
te’) como o cardeal Lawrence, 
encarregado de conduzir a 
eleição de um novo Papa após 
a morte do atual Sumo Pon-
tífice. Porém, o conclave é 
repleto de controvérsias que 
ameaçam mudar a reputação 
dos candidatos, cada um com 
suas convicções ideológicas e 
políticas distintas. O roteiro de 
Peter Straughan é adaptado do 
romance de mesmo nome, es-
crito por Robert Harris e publi-
cado em 2016.

“Anora” é escrito e dirigido 
por Sean Baker (‘Projeto Fló-
rida’) e estrela Mikey Madison 
(‘Pânico 5’) como Ani, uma 

acompanhante e dançarina 
exótica que se apaixona e, por 
impulso, se casa com Vanya 
(Mark Eydelshteyn), o filho de 
um oligarca russo. Porém, a 
“história de Cinderela” de Ani 
é ameaçada quando os pais 
revoltados de Vanya anun-
ciam que irão viajar para os 
EUA, com o objetivo de anular 
a união do casal. O roteiro ori-
ginal de Baker propõe ajudar 
a retirar o estigma aplicado às 
profissionais do sexo, abordan-
do suas rotinas de forma realis-
ta.

Festivais e premiações
Ambos os filmes tiveram 

temporadas frutíferas em fes-
tivais de cinema em 2024, e 
também nas primeiras premia-
ções. Tanto “Conclave” quanto 
“Anora” foram incluídos entre 
os dez melhores longas-me-
tragens do ano passado pelo 
American Film Institute e pelo 
National Board of Review, duas 
das mais prestigiadas institui-
ções do cinema norte-america-
no. As duas listas normalmente 
incluem os eventuais indicados 
ao Oscar de Melhor Filme. En-

tre os escolhidos, se encontram 
outros destaques, como “Wi-
cked”, “Sing Sing” e “Um Com-
pleto Desconhecido”.

“Conclave” teve sua estreia 
no Festival de Telluride, sendo 
subsequentemente exibido no 
Festival de Toronto, conside-
rado um dos principais termô-
metros para a temporada de 
premiações. O foco nas vitórias 
do longa nas primeiras ceri-
mônias é o roteiro adaptado de 
Peter Straughan, que venceu o 
Globo de Ouro de Melhor Ro-
teiro. O filme de Edward Berger 
também é o líder de indicações 
ao BAFTA e ao Critics’ Choice 
Awards, em 12 e 11 categorias, 
respectivamente, incluindo 
Melhor Filme, Direção, Ator 
(Ralph Fiennes), Atriz Coadju-
vante (Isabella Rossellini) e Ro-
teiro Adaptado.

Já “Anora” estreou suas láu-
reas no Festival de Cannes, 
onde venceu o prêmio princi-
pal do evento, a Palma de Ouro, 
marcando a primeira vez em 13 
anos que um filme estaduni-
dense leva as honras para casa, 
após “A Árvore da Vida”, em 
2011. Além de Cannes, o longa 

de Baker também foi exibido 
em festivais em Londres, San 
Sebastián, Nova York, Busan, 
São Paulo e Toronto. Neste úl-
timo, a comédia se posicionou 
em terceiro lugar na corrida 
pelo Prêmio do Público, fican-
do atrás de “A Vida de Chuck” e 
“Emilia Pérez”, outro favorito da 
temporada.

Além disso, a protagonista 
Mikey Madison, de 25 anos, 
se destaca por ser a atriz mais 
premiada da atual tempora-
da, com mais de 20 vitórias 
entre as categorias de Melhor 
Atriz e Melhor Performance 
Revelação. Atualmente, Madi-
son é uma das principais con-
correntes ao Oscar de Melhor 
Atriz, juntamente com Cynthia 
Erivo (‘Wicked’), Demi Moore 
(‘A Substância’) e Karla Sofía 
Gascón (Emilia Pérez). Para 
preencher a quinta vaga, espe-
ra-se que a brasileira Fernanda 
Torres seja indicada por “Ainda 
Estou Aqui”, após sua vitória 
histórica no Globo de Ouro na 
categoria de Melhor Atriz em 
Filme de Drama.

Dois dos maiores 
candidatos ao Oscar 
neste ano, “Conclave” 
e “Anora” estreiam 
amanhã nos cinemas. 
Produções tiveram 
trajetórias frutíferas em 
festivais realizados no 
ano passado — e nas 
primeiras premiações

American Film Institute incluiu ambos os longas dentre os dez melhores do ano passado

DIVULGAÇÃO

Tiktoker vibra com 
‘Ainda Estou Aqui’

A tiktoker americana que 
viralizou ao exaltar obras brasi-
leiras como "Memórias Póstu-
mas de Brás Cubas" e a novela 
"Avenida Brasil" finalmente 
assistiu "Ainda Estou Aqui". E 
amou.

"Ontem eu assisti 'Ainda Es-
tou Aqui' e é o mais próximo de 
perfeito a que um filme pode 
chegar. Absolutamente extra-
ordinário", escreveu Courtney 
Henning Novak.

A "booktoker", como são 
chamados os influenciadores 
que fazem resenhas literárias 
na rede, falou ainda que está 
torcendo pelo Oscar de Fer-
nanda Torres e que o filme é 
"um lembrete de tudo o que o 
cinema é capaz de fazer".

Courtney prometeu fazer 
um review mais completo do 
filme em alguns dias, mas já 
deixou seus seguidores com o 
spoiler do que vem por aí.

"Vou fazer uma nova pos-
tagem em alguns dias, assim 
que eu tiver tempo para digerir 
o filme, mas fui dormir pen-
sando e acordei pensando no 
filme, e meu Deus, espero que 
a Fernanda Torres ganhe o Os-
car!", falou. "Meu desafio de 
conhecer a cultura brasileira só 
melhora!", concluiu Courtney. 
(Folhapress)

Filme distópico 
sobre Amazônia  
estará em Berlim

"O último azul", de Gabriel 
Mascaro, irá estrear e compe-
tir no Festival de Cinema de 
Berlim. A 75° edição ocorre de 
13 a 23 de fevereiro. O júri será 
presidido por Todd Haynes, ci-
neasta de "Longe do Paraíso" e 
"Carol".

O longa de Mascaro se passa 
em uma Amazônia distópica, 
onde idosos são forçados ao 
exílio em uma colônia habi-
tacional para "desfrutar" seus 
últimos anos. Conta a história 
de Tereza, vivida por Denise 
Weinberg, que embarca em 
uma última jornada antes de 
ser levada. O elenco também 
conta com Rodrigo Santoro, 
Miriam Socorrás e Adanilo.

A diretora do festival, Tricia 
Tuttle, afirmou que o filme de 
Mascaro "mostra como nun-
ca é tarde para procurarmos 
um sentido na vida". "A me-
lhor mãe do mundo", de Anna 
Muylaert, também será exibido 
no evento, mas fora da compe-
tição oficial. O longa acompa-
nha a personagem de Shirley 
Cruz, a catadora de lixo Gal, 
decide deixar seu marido vio-
lento (Seu Jorge) e se mudar 
para a periferia com seus filhos. 
(Folhapress)

CINEMA
DIVULGAÇÃO



QUARTAQUARTA--FEIRA, FEIRA, 22 DE JANEIRO 22 DE JANEIRO DE 2025DE 202512 DM

Mion promove
militância inclusiva
em drama previsível

Thales de Menezes 
Folhapress

Como filme dramático, 
"MMA: Meu Melhor Amigo" é 
bem simples e muito previsí-
vel. Lutador que já foi campeão 
mundial está afastado dos rin-
gues e dos octógonos e sente a 
decadência física pelo peso dos 
anos e a difícil recuperação de 
uma cirurgia no ombro. Com 
todas as apostas contra ele, sur-
ge a chance de enfrentar o atu-
al campeão, maior, mais forte 
e mais rápido. E com cara de 
cruel. A luta pode ser sua chan-
ce de redenção.

Bem, impossível ser mais 
"Rocky Balboa" do que isso. A 
evidente semelhança é refor-
çada pelo fato de que Marcos 
Mion, que interpreta o lutador 
Max Machadada, fez recente-
mente uma peça publicitária 
ao lado de Sylvester Stallone. 
Mas há muito mais no filme do 
que o foco na luta, e é aí que 
tudo melhora de figura.

Max nunca foi um homem 
de compromisso sério. Faz sexo 
casual e depois nem consegue 
lembrar o nome da garota. E 
logo no começo do filme ele é 
surpreendido ao descobrir que 
tem um filho de oito anos, Bru-
no. Com o teste de paternidade 
dando positivo, logo ele fica 
sabendo que a mãe do garoto 
acaba de morrer.

Laís, a melhor amiga dela, 
entrega o menino aos cuidados 
do pai. Assustado com a ines-
perada responsabilidade, Max 
aceita ficar com Bruno, e Laís 
assume como uma espécie de 
tutora da dupla, ajudando o pai 
a entender como se relacionar 
com seu filho.

Nesse filme dirigido por José 
Alvarenga Júnior, as melhores 
cenas estão justamente no difí-
cil processo de Max estabelecer 
contato com Bruno. É um pro-
jeto pessoal de Marcos Mion, 
que tem um filho autista. Quem 
tem proximidade com pessoas 
do espectro autista reconhe-
cerá como verdadeiras várias 
situações do relacionamento 
entre Max e Bruno.

Mion escreveu o argumento 
e é produtor do filme. O filme 
chega ao circuito após a Justiça 

não ter aceito um pedido de li-
minar para evitar o lançamen-
to. A roteirista Camila Rizzo 
acusa "MMA" de ser um plá-
gio do curta-metragem "Hea-
dway", que também tem como 
personagens um lutador e um 
garoto autista. Por enquanto, o 
processo segue com resultados 
favoráveis a Mion.

Com sua enorme populari-
dade, comprovada não apenas 
pela audiência de seu progra-
ma nas tardes de sábado na 
Globo, mas também pelas inú-
meras campanhas publicitárias 
que usam sua imagem, Mion 
deve atrair bastante gente ao 
cinema. O público vai ver um 
filme que, como panfleto mili-
tante pela inclusão autista, se 
mostra muito eficiente.

Onde a produção derra-
pa é no roteiro incrivelmente 
previsível. Quando uma nova 
cena começa, o espectador já 
sabe praticamente tudo que 
vai encontrar ali nos próximos 
minutos. E é bom ressaltar que 
o elenco é talentoso e merecia 
uma história dramática mais 
elaborada, que pudesse sur-
preender.

Antônio Fagundes não tem 
muito o que fazer como o pai 
de Max. É óbvio que o apareci-
mento de um neto em sua vida 
vai fazer com que sua relação 
turbulenta com o filho mude 
para algo melhor. Também é 
muito previsível um relaciona-
mento afetivo entre Max e Laís, 
interpretada pela sempre boa 
atriz Andreia Horta.

Com esse elenco de peso, 
no qual o próprio Mion tem 
um bom desempenho, e uma 
ótima fotografia, "MMA" deve 
cumprir sua missão de militân-
cia. Com um roteiro mais capri-
chado para além das cenas da 
convivência de pai e filho, po-
deria ser um filme melhor.

MMA: MEU MELHOR AMIGO
Avaliação Regular

Classificação 10 anos
Elenco Marcos Mion,

Andréia Horta, Antônio
Fagundes

Produção Brasil, 2025
Direção José Alvarenga Jr.

Em cartaz nos cinemas

O diferencial no
mundo dos negócios
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Ludmilla traz nova turnê a Gyn

Roberto Carlos se junta  
à sertaneja em especial

Agência Estado

Ela faz sua própria “eras 
tour”. Ludmilla, que fez um dos 
melhores shows do The Town, 
anunciou sua nova turnê na 
segunda, 18. “Ludmilla In The 
House Tour” terá 19 shows com 
foco em estádios e já conta com 
as primeiras datas fechadas. A 
estreia acontece no Rio de Ja-
neiro, na Jeunesse Arena, no 
dia 25 de maio. O show passa 
por Goiânia no dia 23 de agosto 
e os ingressos podem ser ad-
quiridos no site oficial da artis-
ta.

“Hoje mostro para vocês 
tudo que guardo de mais pre-
cioso dentro do cofre da minha 
história! Celebrando as minhas 
diversas facetas que me conec-
tam à vocês, apresento Lud-
milla In The House, turnê que 
passeará pela minha trajetória 

ao longo da última década”, 
anuncia a cantora, em posta-
gem no Instagram.

A cantora viajou para acom-
panhar a turnê mundial de 
Beyoncé, “Renaissance Tour”, 
de onde tirou referências para 
a produção. “Fui a vários shows 
dela fora do país para me di-
vertir, e estudar também. Ela é 
como se fosse uma professora 
de faculdade pra música no 
mundo. Fui ver também como 
é o modo operacional da tur-
nê dela, como a equipe dela se 
movimenta, como a produção 
entra no palco e sai”, diz, em 
coletiva de imprensa.

Ludmilla afirma que tam-
bém buscou referências em si 
mesma - sua “Numanice Tour”, 
vale lembrar, teve público re-
corde no Brasil, chegando a es-
gotar 20 mil ingressos em pou-
cos minutos.

Ricardo Vinícius

Falta pouco para Roberto 
Carlos viver esse momento. O 
“rei” apresenta seu tradicional 
especial de Natal nesta sexta-
-feira, 22, após a exibição da 
novela “Terra e Paixão”. Atra-
vessando gerações com can-
ções populares, o artista canta 
desta vez na companhia de Fá-
bio Jr., num dueto que volta a se 
repetir pela primeira vez desde 
1994.  Luísa Sonza, Ana Castela, 
Mumuzinho, Jão e Paulo Vieira 
são outros artistas que acom-
panham Roberto.

Roberto apresentará sua 
nova canção, “Eu Ofereço Flo-
res”, que dá nome ao Especial. 
A música fala sobre o senti-
mento de gratidão do cantor 
aos seus fãs. “A musa inspira-

dora dessa canção são vocês. 
Fiz essa música, agradecendo 
tudo o que tenho recebido de 
vocês”, diz o artista, em mate-
rial de divulgação. O repertório 
do “rei” também conta com as 
clássicas “Detalhes” e “Além do 
Horizonte”, além de “Esse Cara 
Sou Eu”, dos anos 2010.

Aos 82 anos, imagina-se que 
o cantor sintetizará as princi-
pais fases da carreira, desde os 
motores da Jovem Guarda, de 
“O Calhambeque”, até o can-
to apaixonado dos “Detalhes”. 
É certo que no Especial da TV 
Globo o “Rei” declamará sua 
devoção à “Nossa Senhora” e 
expressará seu amor a “Jesus 
Cristo”, pois - afinal - é Natal.  
Além da TV, será possível assis-
tir a atração também pelo Glo-
boplay.

Alexandre de Moraes: combate a fake News nas eleições

Ana Castela faz dueto com Roberto Carlos

19 SHOWS

SEXTA, 22

Apresentação acontece no dia 23 de agosto e ingressos 
já podem ser adquiridos no site da artista

FÁBIO ROCHA/ GLOBO

CRUZAR AS PERNAS COM 
ELEGÂNCIA

Elegância e sensualidade

No comportamento femini-
no é algo quase intuitivo, e está 
associado à elegância e sensu-
alidade, mas saber cruzar as 
pernas é uma arte, e todas as 
mulheres deveriam saber usá-
la. Nada mais deselegante que 
uma mulher sentada com pos-
tura incorreta, e que ao cruzar 
as pernas deixa transparecer 
uma certa vulgaridade. 

Percebo que algumas mu-
lheres perderam a feminili-
dade, o gostar de ser chique 
e elegante. O andar ou sentar 
corretamente demonstra se-
gurança e até a personalidade 
de uma mulher. A postura do 
corpo é a base da elegância 
para andar ou sentar, e  man-
ter a coluna ereta, alongada, 
nunca caída, firme, mas com 
leveza é o segredo.

O  cruzar de pernas, além 
de ser elegante e criar sensua-
lidade à aparência da mulher, 

é um recurso válido para ali-
viar a compressão que o as-
sento da cadeira produz sobre 
a musculatura da coxa, dificul-
tando a circulação sanguínea. 

Como senta a realeza
As mulheres da família real 

não podem colocar uma perna 
sobre a outra. A posição corre-
ta é com os joelhos juntos, e 
inclinando os joelhos para um 
lado, como prefere Kate Mid-
dleton.

As mãos devem ficar apoia-
das sobre as coxas e não nos 
joelhos, sempre a direita sobre 
a esquerda, já que a mão direi-
ta é a mão social do cumpri-
mento. 

O cruzar de pernas deve 
ser feito com sutileza, sem dar 
tranco para encaixar o joelho, 
e para isso a força deve estar 
na coxa e não nos pés.

Sempre que cruzar as per-
nas, suas mãos devem estar 

pousadas sobre o colo, e se seu 
vestido ou saia forem curtos, 
posicione as mãos de maneira 
que cubra a divisão entre per-
nas e saia.

O comprimento da roupa 
pode impedir um cruzar de 
pernas elegante, saias muito 
curtas, como a microssaia, o 
melhor é sentar na ponta da 
cadeira e com a mão colo.

Pode-se cruzar as pernas 
de saltos altos ou baixos, o que 
conta é a postura e elegância. 
Em qualquer uma das situa-
ções, mantenha a ponta do pé 
voltada para baixo, como uma 
bailarina.

Cadeira e sofá baixos são 
mais adequados para cruzar 
as pernas. Uma forma elegan-
te e que eu particularmente 
acho lindo, é cruzar as pernas 
para os lados, ou deitar as per-
nas cruzando somente os pés 
na altura dos tornozelos.

No competitivo mundo dos 
negócios onde cada detalhe 
conta, empresas e profissionais 
estão constantemente procu-
rando maneiras de se destacar 
de seus concorrentes. A etique-
ta profissional emerge como 
um diferencial significativo, 
oferecendo uma vantagem in-
discutível que pode impactar 
diretamente o sucesso no mer-
cado global. Esta característica 
não apenas melhora a imagem 
de profissionais e organizações, 
como influencia positivamente 
o ambiente corporativo como 
um todo.

A implantação eficaz de eti-
queta no ambiente profissional 
promove relacionamentos só-
lidos, otimizando a comunica-
ção e a colaboração. Profissio-
nais que dominam as regras de 
etiqueta são vistos como con-
fiáveis e costumam progredir 
rapidamente em suas carreiras, 
tornando a etiqueta um inves-
timento valioso para qualquer 
aspirante ao sucesso empresa-
rial. A seguir, veja os benefícios 
individuais da etiqueta corpo-
rativa:

Reconhecimento: Profis-
sionais que se destacam pela 
aplicação eficaz da etiqueta 
costumam desfrutar de um ele-
vado respeito no trabalho. Essa 
valorização pode se manifestar 
através de promoções e elogios 
consistentes de superiores e 
pares, solidificando assim a po-
sição do profissional dentro da 
organização. A capacidade de 
se conduzir com cortesia e pro-
fissionalismo faz com que esses 
indivíduos sejam vistos como 
exemplo, valorizados tanto por 

suas contribuições quanto por 
seu comportamento inspira-
dor.

Networking eficiente: O 
domínio das regras de etiqueta 
aprimora a formação de redes 
de contatos, um componente 
essencial para o crescimento 
profissional. Um profissional 
que se comunica com cortesia 
e precisão tende a atrair e man-
ter relações benéficas, facilitan-
do o acesso a oportunidades de 
carreira.

Produtividade. Um am-
biente de trabalho cordial é 
mais propício à produtivida-
de. Quando os colaboradores 
se sentem compreendidos e 
respeitados, suas energias se 
concentram mais nas tarefas, 
aumentando a eficiência geral.

Influência positiva. Com-
portamentos éticos servem 
como exemplos dentro da 
equipe, influenciando positi-
vamente a cultura organizacio-
nal. Profissionais que praticam 
a etiqueta inspiram colegas a 
fazerem o mesmo, gerando um 
efeito em cadeia que fortalece 
a moral dentro da organização.

Sete dicas refinadas para o 
trabalho

Vestuário profissional. Ob-
serve o estilo das pessoas bem-
-sucedidas na sua empresa e 
adapte-se gradualmente. Invis-
ta em peças básicas e versáteis 
que possam ser combinadas 
para diferentes ocasiões sem 
comprometer o profissionalis-
mo.

Comunicação eficiente. Ao 
escrever e-mails seja objetivo, 
abordando os pontos essen-

ciais. Revise a mensagem antes 
de enviá-la, corrigindo possí-
veis erros e garantindo que ela 
seja compreensível. Faça per-
guntas para esclarecer dúvidas 
e busque confirmar o enten-
dimento do que foi discutido, 
minimizando mal-entendidos. 

Eventos da empresa. In-
forme-se sobre as expectativas 
em relação ao comportamento 
e vestimenta, garantindo que 
sua aparência e atitude este-
jam adequadas. Esteja atento 
ao seu consumo de alimentos 
e bebidas para que isso não 
interfira na sua interação com 
os outros. Adapte seu estilo de 
comunicação a ocasião. Apro-
veite cada oportunidade de ne-
tworking focando em construir 
relacionamentos autênticos 
que possam gerar valor mútuo.

Almoços de negócios. Pes-
quise sobre seu interlocutor e 
o tema central. Opte por pratos 
que não distraiam a conversa, 
mantenha gestos educados à 
mesa e lide com a conta de for-
ma discreta e profissional junto 
aos demais.

Conduta em reuniões. Te-
nha uma lista de pontos a dis-
cutir e antecipe perguntas que 
poderão surgir. Pratique ouvir 
ativamente, acenando ou fa-
zendo anotações para evitar 
perder o foco e mostrar engaja-
mento.

Apresentações impactan-
tes. Simplifique ideias comple-
xas em um discurso envolvente. 
Use histórias ou exemplos para 
capturar o interesse e peça fe-
edback pós-apresentação para 
aperfeiçoar suas habilidades.

Vantagem indiscutível: etiqueta profissional emerge como diferencial significativo

‘MMA’ deve cumprir sua missão, mas roteiro
mais caprichado poderia tornar filme melhor

DIVULGAÇÃO

Marcos Mion interpreta lutador em ‘MMA: Meu Melhor Amigo’
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TV Tudo
Um acontecimento
Independentemente de ser 
o Trump, dos sentimentos 
diferentes que possam 
ter dele, mas o SBT entrar 
com um plantão durante 
a cerimônia de posse do 
novo presidente dos Estados 
Unidos, já é um fato a ser 
destacado. Talvez não caibam 
nos dedos de uma mão 
quantas vezes isto aconteceu 
em sua existência.

Projeto
A direção da Band tem 
interesse em melhorar 
as instalações da rádio 
Bandeirantes, hoje 
“camuflada” ou “escondida” 
na redação de jornalismo 
da Band TV e junto de 
produções, como: “Bora 
Brasil”, “Jornal da Band”, 
“Jornal da Noite” e “Brasil 
Urgente”. Vale lembrar que 
as outras duas rádios do 
mesmo grupo, a BandNews 
FM e a Band FM, contam com 
redações próprias, estúdios, 
instalações adequadas, 
confortáveis e modernas.

Está no papel  
A ideia, que já tem até projeto 
desenhado, é de uma grande 
reforma em todo o 2º andar 
e com isso possibilitar a volta 
da rádio Bandeirantes para 
aquele local. Enfim, readquirir 
um espaço próprio para 
sua redação, estúdios, sala 
de reunião, central técnica, 
switcher, além do estúdio 
principal, claro, que seria 
completamente reformado, 
já que das últimas vezes só 
recebeu um “tapa”.

Importante isso
A torcida dos funcionários é 
para que a rádio Bandeirantes 
volte a ter uma redação 
adequada, independente 
e num ambiente próprio e 
adequado para se trabalhar. 
E também iniciar um trabalho 
de reerguimento do seu 
conteúdo. Que volte a ter 
a relevância como principal 
marca, como foi em outros 
tempos.

Problema sério
Hoje, para assistir futebol 

como sempre aconteceu na 
televisão, é preciso pagar. 
Fazer assinaturas. E muitas 
vezes levando ao uso de 
aplicativos com restrições ou 
dificuldades para acesso na 
TV – ou só fabricadas a partir 
de determinado ano. Nada 
sensato e que nem condiz 
com a nossa realidade.

Outra estreia
Nesta quarta tem mais uma 
estreia da Eliana, em seis 
meses, após ser contratada 
pelo Grupo Globo. A quinta 
até agora. Depois de “Saia 
Justa”, “Vem que Tem” e “The 
Masked Singer Brasil”, especial 
no final do ano e a nova 
temporada do programa, 
hoje é a vez do “Casa de 
Verão”. Muito no clima, ela 
recebe convidados e troca 
experiências no cenário 
paradisíaco de Angra.

Redobrando 
cuidados
A Band ainda não tem 
ninguém para o lugar da Ana 
Paula Padrão no “MasterChef”. 
E não tem porque é uma 
escolha que exige cuidados, 
a começar pelo fato de 
substituir alguém na altura da 
Ana Paula. Não será ninguém 
da casa, isso é certo e duas 
alternativas são priorizadas: 
ou contrata um nome forte 
do mercado ou não coloca 
ninguém.

A propósito
A Band, convém salientar, vive 
uma das fases mais ajuizadas 
da sua existência. Tem Claudio 
Giordani como dono da chave 
do cofre, que não se mete 
no artístico, mas não permite 
gastar mais do que fatura.

C´est fini
Anna Rita Cerqueira não pôde 
entrar no “BBB” com Vitória 
Strada por causa da Record. 
Na TV, em breve, ela poderá 
ser vista nas temporadas 
finais de “Reis” e atua ao lado 
de Ricky Tavares, fazendo a 
“serva do doente”. Então é 
isso. Mas amanhã tem mais. 
Tchau!

SBT precisa fazer jornalismo 
de qualidade e competitivo
No jornalismo, o SBT sempre 
insistiu na irrelevância. Apenas 
em algumas raras e honrosas 
ocasiões, com Boris Casoy 
a primeira vez, e Ana Paula 
Padrão na última, tentou 
se posicionar na altura das 
principais concorrentes.
Veio a pandemia, como mais 
uma daquelas lições de sentir 
na pele, e foi aquele desastre 
na audiência e no comercial. A 
dor bateu forte na parte mais 
frágil do corpo, o bolso, com 
um prejuízo inevitável.
Pior é que nem isso serviu para 
ensinar alguma coisa. Tudo 
seguiu como sempre foi.
Houve um momento, e isso 

senti na pele, no início dos anos 
2000, entre guerras, eleições, 
trocas de governos e outros 
acontecimentos do tipo, que 
eram só 12 pessoas na redação. 
Virando dia e noite. 
O espaço à informação, em se 
tratando do SBT, muitas vezes 
ou ao longo dos tempos, se 
permitiu até a alguns deboches, 
com o “jornal das pernas” 
ou a outras bizarrices como 
o “Primeiro Impacto” do seu 
começo.
Tentativas que, na maioria 
dessas ocasiões, ao se querer 
mascarar o medo ou não 
saber fazer, só vieram a causar 
enormes prejuízos.   

Flávio Ricco

Colaboração: José Carlos Nery

Lembre-se:
Somos muito

melhores do que os
julgamentos alheios

e os rótulo que
querem nos impor.

BOM DIA! Uma
quarta-feira de

harmonia.

Espalhe coisas boas. A vida 
se encarrega de fazer coisas 

muito melhores ainda.

Michelle Bolsonaro não 

tinha convite e não viu a 
posse de Trump. Ficou de 

fora do Capitólio.

Hospital Araújo Jorge cobra
R$ 50 milhões da Prefeitura

de Goiânia.

Os "dias de ricos" dos 
brasileiros na Argentina 

chegaram ao fim; 
encarecimento do país 

reduz número de turistas.

Morreu, em São Paulo, o juiz 

e jornalista Marco Antonio 
da Silva Lemos. Ele trabalhou 

aqui no DM.

Caiado diz que governo
Lula é conivente com a

criminalidade.

O clássico Vila Nova x Goiás 
vai ser disputado no Serra 

Dourada com torcida única.

Roubos de celulares 
disparam no entorno de 

Goiânia.

BELLA DA SEMANA

VANESSA VAILATTI, 
se exibindo durante a 

degustação de uma boa 
salada.

Geleia Geral

LUIZ AUGUSTO PAMPINHA

LUIZAUGUSTOPAMPINHA@GMAIL.COM
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO Nº 001/2025 
PARA NOMEAÇÃO E POSSSE DO CONCURSO PÚBLICO DO MUNICÍPIO DE MOZARLÂNDIA- GO. 

 
A PREFEITA MUNICIPAL DE MOZARLÂNDIA-GO, no uso de suas atribuições legais e regimentais, e considerando a homologação do resultado do CONCURSO PÚBLICO PARA O PROVIMENTO DE VAGAS DO QUADRO EFETIVO 
DO MUNICÍPIO DE MOZARLÂNDIA-GO – EDITAL N. 01/2024, CONVOCA os candidatos aprovados relacionados abaixo para a nomeação e posse nos cargos efetivos, observadas as seguintes condições: 
DA ENTREGA DOS DOCUMENTOS: 
1. Os candidatos relacionados neste Edital deverão comparecer pessoalmente, no período de 22 de janeiro de 2025 a 22 de fevereiro de 2025, de segunda à sexta-feira, das 08:00 horas às 11:00 horas e das 13:00 horas às 17:00 
horas, na sede da Prefeitura Municipal de Mozarlândia, Departamento de Recursos Humanos, localizado na Rua São Paulo, s/n, Setor Central, CEP 76700-000, para a apresentação e entrega dos documentos constantes no Anexo 
I, parte integrante da presente convocação. 
1.2 Documentos não poderão ser apresentados de forma parcial. A ausência de qualquer documento listado no Anexo I e no Edital de abertura nº 01/2024 resultará no não atendimento à exigência do item "1" deste Edital. 
1.3 O não comparecimento no prazo legal implicará a renúncia tácita do candidato convocado, resultando em prejuízo ao direito de nomeação ao cargo para o qual foi aprovado. Consequentemente, o Município de Mozarlândia-GO 
poderá convocar o candidato imediatamente subsequente, obedecendo à ordem de classificação. 
DA NOMEAÇÃO E POSSE 
1 Cumpridas as exigências referentes à entrega de documentação e exames médicos admissionais, para o preenchimento de vagas efetivas constantes do quadro do Município de Mozarlândia-GO, o candidato deverá ser nomeado, 
investido na posse e entrar em exercício. 
DA PUBLICAÇÃO 
O presente Edital de Convocação, com a relação completa dos CONVOCADOS, estará publicado e divulgado na internet, nos endereços eletrônicos https://mozarlandia.go.gov.br/ e  
https://www.itame.com.br/site/concursos_detalhes.aspx?conid=K+baYJIkvUY= 
2. É de inteira responsabilidade do candidato acompanhar as publicações e eventuais omissões quanto ao que for publicado ou divulgado. 
3. Este Edital entrará em vigor na data de sua publicação, revogadas as disposições em contrário.  
 
Mozarlândia-GO 20 de janeiro de 2025.  

LUCIJANE FREIRES ALENCAR CARLOS DA SILVA - Prefeita Municipal  
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                                                                                                            ANEXO I – LISTA DE DOCUMENTOS E EXAMES MÉDICOS 

Lista de Documentos Exigidos para Todos os Cargos. 
Obs: as cópias devem ser autenticadas ou apresentar cópia acompanhada. 

1.1. Documentos Pessoais: 
a) Carteira de Identidade;  
b) CPF (Cadastro de Pessoa Física);  
c) Título de Eleitor;  
d) Certidão de quitação eleitoral ou comprovante de votação nas últimas eleições; 
e) Certificado de Reservista ou prova de alistamento no serviço militar (somente para candidatos do sexo masculino de 18 a 45 anos); 
f) Certidão de nascimento dos filhos menores de 21 anos; 
g) Certidão de casamento (se for o caso); 
h) Cartão ou número de Cadastramento do PIS/PASEP;  
i) 01 (uma) foto colorida tamanho 3x4 recente; 
j) Comprovante de residência atual (talão de água ou energia); 
k) Diploma, certificado ou documento de comprovação da conclusão do curso correspondente à escolaridade exigida para o cargo; 
l) declaração de exercício ou não de outro cargo público. Se for ocupante de outro cargo, descrever os horários diários do trabalho, 
o local e o ente público ao qual estiver vinculado, conforme modelo do ANEXO VI;  
m) Não ser aposentado por invalidez e não ter completado a idade de aposentadoria compulsória nos termos do Artigo 40, inciso II, 
da Constituição Federal;  
n) Certidão Negativa Cível e Criminal da Justiça Estadual da Comarca de domicílio do candidato; 
o) Certidão Negativa Cível e Criminal da Justiça Federal (Seção Judiciária de domicílio do candidato); 
p) Telefone para contato e dados de conta bancária aberta na instituição financeira indicada pela Prefeitura Municipal;  
q) Declaração de bens patrimoniais. 
2. EXAMES MÉDICOS 
Além dos documentos mencionados no item anterior, o candidato convocado para posse deverá ainda apresentar Laudo médico  
emitido pela Junta Médica Oficial do município de Mozarlândia, acompanhado dos seguintes exames: 
2.1. EXAMES EXIGIDOS:  
a) Hemograma completo e Eletrocardiograma (com laudo, carimbo e assinatura do médico); 
b) Imunofluorescência para T.A. (doença de Chagas);  
c) Radiografia da Coluna e do Tórax em PA e PERFIL (com laudo, carimbo e assinatura do médico);  
d) Tipagem Sanguínea; Uranálise; Glicemia (jejum); Uréia; Lipidograma; TSH; T4; H.C.V; H.B.S.A.G; Creatinina; VDRL; EAS; PSA 
(exclusivo para homens acima de 40 anos); 
e) Exame de provas alérgicas;  
f) Laudo Psiquiátrico;  
g) Exame Oftalmológico;  
h) Exame Dermatológico;  
i) Teste Ergométrico; 
j) Eletroencefalograma (EEG rotineiro ou normal);  
k) Audiometria. 

3. DOS REQUISITOS BÁSICOS EXIGIDOS PARA POSSE 
3.1. Ser brasileiro nato ou naturalizado ou cidadão português que tenha adquirido a igualdade de direitos e obrigações civis e gozo 
dos direitos políticos (Decreto nº 70.436, de 18/04/72, Constituição Federal, art. 12, inciso II, § 1°, de 05/10/88). 
3.2. Possuir, no mínimo, 18 (dezoito) anos completos na data da posse. 
3.3. Comprovar quitação com as obrigações eleitorais e, se do sexo masculino, quitação do serviço militar. 
3.4. Estar em pleno gozo dos direitos civis e políticos. 
3.5. Comprovar aptidão física e mental através dos exames exigidos no edital de abertura nº 01/2024 ou nesta convocação para 
posse. 
3.6. Comprovar os pré-requisitos ou habilitações exigidas para posse e exercício do cargo, inclusive, quando for o caso, registro 
ativo no órgão de classe competente. 
3.7. No ato da posse, o candidato não poderá estar incompatibilizado para investidura em cargo público. 
3.8. Apresentar certidão negativa criminal da Justiça Estadual, Federal e certidão do cartório distribuidor cível da comarca de sua 
residência. 
3.9. Comprovar o nível de escolaridade e demais requisitos exigidos para posse no cargo. 
3.10. Para os cargos que exigem como requisito para provimento o comprovante de experiência, serão considerados como meios 
comprobatórios: 
- Carteira de Trabalho e Previdência Social (CTPS); 
- Contrato de trabalho firmado entre as partes; 
- Declaração firmada por pessoa física ou jurídica com firma reconhecida ou certidão de recursos humanos emitida por órgão público. 
3.11. Para fins de comprovação dos requisitos de experiência profissional, será considerada a descrição das atribuições, independente 
da nomenclatura do cargo. 
3.12. O candidato ainda deverá comprovar, na forma da legislação vigente: 
a) Não ter sido responsável por atos julgados irregulares por decisão definitiva do Tribunal de Contas da União, do Tribunal de Contas 
do Estado e do Tribunal de Contas dos Municípios, ou ainda, por Conselho de Contas de Município; 
b) Não possuir sanção impeditiva para exercício de cargo ou emprego público. 
3.13. O candidato que, por qualquer motivo, não apresentar a documentação e os exames exigidos neste Edital ou não comprovar 
os requisitos legais para posse, após ser garantido o direito de ampla defesa, perderá o direito à investidura no cargo. 
3.14. Após a entrega dos documentos acima relacionados, se constatado que o candidato não possui os requisitos legais ou for   
considerado inapto para o desempenho das atribuições do cargo, a nomeação tornar-se-á sem nenhum efeito, ficando impossibilitada 
a posse no cargo. 
3.15. O candidato aprovado, quando nomeado, deverá tomar posse no prazo legal estabelecido na legislação municipal vigente. 
3.16. Quando a posse do candidato não ocorrer dentro do prazo previsto, sua nomeação será considerada sem efeito. 
3.17. Após ser empossado, o candidato deverá iniciar suas atividades no dia e local estabelecidos para sua lotação, e somente a 
partir desse momento terá direito ao recebimento de remuneração. 



QUARTAQUARTA--FEIRA, FEIRA, 22 DE JANEIRO 22 DE JANEIRO DE 2025DE 202516 DM

PUBLICIDADE LEGAL

comercial@dm.com.br

(62) 3267-1000

PREFEITURA MUNICIPAL DE CHAPADÃO DO CÉU
AVISO DE EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO SRP N. º 005/2025

A Prefeitura Municipal de Chapadão do Céu, Estado de Goiás, através do  
Pregoeiro e Equipe de Apoio, tornam público para o conhecimento de todos 
os interessados que fará realizar no dia 04 de FEVEREIRO de 2025, às 09:00 
horas, no Sistema BNC, PREGÃO ELETRÔNICO SRP, visando motivada 
pela real necessidade de Registro de Preço para eventual Aquisição de 
recarga de gás de cozinha (GLP) em botijões de 13 kg (P13), com entrega 
parcelada, para atender às necessidades destinados a atender as 
necessidades de diversas secretarias, conforme descrito no modelo de 
proposta anexo ao Edital de Pregão nº 005/2025 nos termos da Lei Federal 
nº. 14.133 de 01 de Abril de 2021. Para maiores informações, poderão ser 
obtidas na sala de Licitações desta Prefeitura, em horário normal de expedien 
te sendo das 08h00min as 12h00min e das 14h00min as 17h00min, ou pelo 
telefone 0**64 3634- 1228. Chapadão do Céu – GO, 22 de janeiro de 2025.

 JAKELINE SOUZA SILVA - Agente de Contratação

PREGÃO ELETRÔNICO 003/2025
OBJETO: AQUISIÇÃO DE EQUIPAMENTOS ELETRÔNICOS
Data de abertura das propostas: 29/01/2025 às 09h00
Data da Disputa: 29/01/2025 às 10h00
Edital disponível no endereço eletrônico:
www.sistemafaeg.com.br/senar
https://www.licitacoes-e.com.br

AVISO DE LICITAÇÃO

Goiânia, 21 de janeiro de 2025 – Dirceu Borges- Superintendente

           AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO No 006/2025
O Fundo Municipal de Saúde do Município de Mineiros-FMS, CNPJ n 
11.924.138/0001-01, com sede no Paço Municipal II, Ipê Shopping-Av. Ino 
Rezende, Qd 1A, Lt 1A, S/N, Residencial Michelangelo, CEP: 75.834-042, 
Mineiros-Goiás, torna público, que fará realizar no dia 04 de fevereiro de 
2025, em sessão pública eletrônica na plataforma Bolsa Nacional de 
Compras - BNC, com início às 08h30min (oito horas e trinta minutos)-
horário de Brasília, licitação na modalidade Pregão Eletrônico, tipo menor 
preço por Item, para a Aquisição de Materiais Gráficos, para atender o 
Fundo Municipal de Saúde de Mineiros-GO. O edital de convocação 
encontra-se dispo nível, na íntegra, no endereço www.mineiros. go.gov.br, 
http://bnc.org.br , e www.gov.br/pncp/ ptbr/pncp Informações:  
saudelicitacao@mineiros.go.gov.br ou pelo telefone 64 3661-0027. 

WAXIENE GOUVEA NAVES - Pregoeira

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

O Sindicato da Indústria da Alimentação no Estado de Goiás - SIAEG, 
localizado no Edifício Pedro Alves de Oliveira, Rua 200, nº. 1.121, Setor Leste 
Vila Nova, Goiânia/GO, CEP nº. 74.645-230, vem através de seu presidente 
Antônio Benedito dos Santos, convoca todas as indústrias da base, 
associadas e não associadas, para participarem da Assembleia Geral 
Extraordinária, que se realizará de forma remota, via aplicativo Zoom, link: 
Entrar Zoom Reunião https://us02web.zoom.us/j/86311651726? 
pwd=T0a9mXONvmaJCSHETxYbWouStkPvog.1, ID da reunião: 863 1165 
1726, Senha: 752931, no dia 28 de janeiro de 2025, às 09:00 horas em 
primeira convocação e às 09:30 horas em segunda convocação, com 
qualquer número de presentes, para análise e votação da seguinte ordem 
do dia: 1) Análise, discussão e deliberação da pauta de reivindicação da 
convenção coletiva 2025, encaminhada pelos sindicatos SINDICATO DOS 
TRAB NAS IND E NAS DIST DE CERVEJA, REFRIGERANTES, SUCOS, 
BEBIDAS EM GERAIS E ÁGUAS MINERAIS NO ESTADO DE GOIAS, 
CNPJ n. 25.103.912/0001-10, SINDICATO TRABALHADORES IND DE 
ALIMENTACAO DE ITUMBIARA, CNPJ n. 03.295.524/0001-45, 
SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS DE 
ALIMENTAÇÃO E INDÚSTRIAS DE CARNES E DERIVADOS DE RIO 
VERDE GO, CNPJ  25040098/0001-31, SINDTRAINAL SIND TRAB IND 
ALIM DA REG DO ENTORNO DO DF, CNPJ n. 36.863.231/0001-76 e 
SINDICATO DOS TRABALHADORES EM TRANSPORTE RODOVIÁRIO 
NO ESTADO DE GOIÀS, CNPJ n. 01.089.689/0001-35. 2) Análise, 
discussão e votação de cláusula que impõe o pagamento da contribuição 
assistencial patronal/contribuição de fortalecimento sindical patronal da 
inserção na convenção coletiva 2025 para as empresas associadas e não 
associadas, conforme fundamento legal do art. 513, e, da Consolidação das 
Leis do Trabalho. Na assembleia será garantido o direito de oposição ao 
pagamento da contribuição assistencial patronal/contribuição de 
fortalecimento sindical patronal no instrumento coletivo. Isso permitirá que as 
empresas que não concordam com o pagamento dessa contribuição 
exerçam seu direito de oposição, garantindo assim o princípio da liberdade de 
associação das empresas, conforme previsto no art. 8º da Constituição 
Federal. É importante que todas as empresas participem, conheçam e 
decidam sobre a obrigatoriedade ou não do pagamento da cláusula da 
contribuição assistencial patronal. O não comparecimento da empresa, 
associada ou não associada, implicará na desistência do seu direito de 
oposição e no aceite de todas as decisões tomadas na assembleia.

Antonio Benedito dos Santos
Presidente SIAEG

PREFEITURA MUNICIPAL DE CHAPADÃO DO CÉU
AVISO DE RETIFICAÇÃO EDITAL DE PREGÃO 

ELETRÔNICO N. º 002/2025
A Prefeitura Municipal de Chapadão do Céu, Estado de Goiás, através do 
Pregoeiro e Equipe de Apoio, tornam público para o conhecimento de todos 
os interessados que fará realizar no dia 24 de janeiro de 2025, às 09:00 horas, 
no Sistema BNC, PREGÃO ELETRÔNICO SRP, visando motivada pela real 
necessidade de REGISTRO DE PREÇOS PARA EVENTUAL AQUISIÇÃO 
D E  M A T E R I A I S  D E  G Ê N E R O S  A L I M E N T Í C I O S , 
HORTIFRUTIGRANJEIROS, MATERIAL DE HIGIENE E LIMPEZA 
DESTINADOS A ATENDER AS NECESSIDADES DAS UNIDADES DE 
SAÚDES DA SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE DE CHAPADÃO DO 
CÉU - GO, devido ao cadastramento incorreto do preço, o valor de referência 
do ITEM 239 que era de R$ 4.316,00 (quatro mil, trezentos e dezesseis reais), 
foi atualizado para R$ 33,09 (trinta e três reais e nove centavos). Para 
maiores informações, poderão ser obtidas na sala de Licitações desta 
Prefeitura, em horário normal de expediente sendo das 08h00min as 
12h00min e das 14h00min as 17h00min, ou pelo telefone 0**64 3634-1228.

Chapadão do Céu – GO, 22 de janeiro de 2025.
JAKELINE SOUZA SILVA - Agente de Contratação

SINDICATO DAS INDÚSTRIAS METALÚRGICAS, MECÂNICAS 
E DE MATERIAL ELÉTRICO DE ANÁPOLIS 

COMUNICADO 
Em cumprimento à Cláusula 39º, §10º da CCT 2025, o SIMMEA 
comunica que as negociações da Convenção Coletiva de Tra-
balho da categoria, com vigência no período de 01/01 a 
31/01/25 foram finalizadas e que o referido instrumento coletivo 
se encontra registrado no Sistema Mediador do Ministério do 
Trabalho e Emprego. O SIMMEA comunica ainda que o prazo 
para que as empresas apresentem oposição ao pagamento da 
Contribuição Assistencial Patronal encontra-se aberto do dia 
23/01 a 27/01/25, conforme §9º da Cláusula 39º da CCT 2025.  

Anápolis, 22 de janeiro de 2025. 
Ian Moreira Silva 

Presidente

PREFEITURA DE ARENÓPOLIS - GO 
AVISO DE RESULTADO DE JULGAMENTO,  

ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO  
 PREGÃO ELETRÔNICO Nº 01/2025 

O condutor de processos do órgão MUNICIPIO DE ARENÓPOLIS-GO, 
vem comunicar o resultado do processo de PREGÃO 
ELETRÔNICO nº 01/2025, Processo Administrativo no 25/2025 
finalizado segunda-feira, 20 de janeiro de 2025 às 15:44, objeto: 
Registro de preço para contratação de empresa para 
fornecimento Combustíveis (GASOLINA COMUM, ÓLEO 
DIESEL COMUM, DIESEL S-10 E ETANOL) para atender as  
necessidades do Município. Ficando adjudicadas e homologadas 
seguintes propostas: PIONEIRO EMPREENDIMENTO LTDA 
(04360736000121) com o lote 1 no valor de R$ 54.987,50 
(cinquenta e quatro mil e novecentos e oitenta e sete reais e 
cinquenta centavos), lote 2 no valor de R$ 764.269,00 
(setecentos e sessenta e quatro mil e duzentos e sessenta e 
nove reais), lote 3 no valor de R$ 1.018.686,90 (um milhão e  
dezoito mil e seiscentos e oitenta e seis reais e noventa centavos) 
e lote 4 no valor de R$ 492.435,60 (quatrocentos e noventa e 
dois mil e quatrocentos e trinta e cinco reais e sessenta  
centavos), Arenópolis/GO, 20 de janeiro de 2025.  

Hugo Moreira dos Santos - Condutor de Processos 

  EDITAL DE NOTIFICAÇÃO PARA CONSTITUIÇÃO EM 
MORA 

A SPE RESIDENCIAL CITY 10 OM EMPREENDIMENTOS 
LTDA, inscrita no CNPJ sob o nº 34.277.354/0001-08, aqui 
qualificada como PROMITENTE VENDEDORA, notifica ex-
trajudicialmente por edital, o COMPRADOR, ALESSANDRO 
SANTANA DOS SANTOS, escrito no CPF: 641.692.941-49, 
endereço residencial descrito contratualmente, para que 
satisfaça os pagamentos em atraso e demais encargos 
advindos da mora, junto à empresa acima descrita, com 
endereço situado na Av. T-4, 619 - St. Bueno, Goiânia - GO, 
74230-035. O valor atualizado do débito, é de R$ 6.523,37 
(seis mil, quinhentos e vinte e três reais e trinta e sete cen-
tavos), cuja planilha de débito detalhada encontra-se com a 
PROMITENTE VENDEDORA. 
Decorrido o prazo de 15 (quinze) dias sem manifestação do 
devedor, o contrato poderá ser rescindido unilateralmente e/ou 
tomadas as medidas legais cabíveis.

Goiânia, 20 de janeiro de 2025.
SPE RESIDENCIAL CITY 10 OM EMPREENDIMENTOS 

LTDA
    CNPJ: 34.277.354/0001-08

  EDITAL DE NOTIFICAÇÃO PARA CONSTITUIÇÃO EM 
MORA 

A SPE RESIDENCIAL CITY 10 OM EMPREENDIMENTOS 
LTDA, inscrita no CNPJ sob o nº 34.277.354/0001-08, aqui 
qualificada como PROMITENTE VENDEDORA, notifica extra-
judicialmente por edital, o COMPRADOR, ROBERTA KELLY 
GONÇALVES TAQUARY, escrito no CPF: 032.863.271-66, 
endereço residencial descrito contratualmente, para que 
satisfaça os pagamentos em atraso e demais encargos 
advindos da mora, junto à empresa acima descrita, com 
endereço situado na Av. T-4, 619 - St. Bueno, Goiânia - GO, 
74230-035. O valor atualizado do débito, é de R$ 9.063,17 
(nove mil, sessenta e três reais e dezessete centavos), cuja 
planilha de débito detalhada encontra-se com a PROMITENTE 
VENDEDORA. 
Decorrido o prazo de 15 (quinze) dias sem manifestação do 
devedor, o contrato poderá ser rescindido unilateralmente e/ou 
tomadas as medidas legais cabíveis.

Goiânia, 20 de janeiro de 2025.
SPE RESIDENCIAL CITY 10 OM EMPREENDIMENTOS 

LTDA
    CNPJ: 34.277.354/0001-08

  EDITAL DE CITAÇÃO 
 
MATHEUS CASTELO MONTEIRO, Escrevente do Cartório de 
Registros de Imóveis de Faina/GO, na forma da lei, etc...

FAZ PÚBLICO, para ciência dos interessados, em cumprimen-
to ao disposto no art. 1071 do CPC c/c § 4, do art. 216 A, da lei 
6.015/73 e art. 16 do Provimento nº 65, de 14 de  dezembro de 
2017, que por TEREZINHA RODRIGUES SOARES, brasileira, 
nascida em 20/01/1958, filha de Sebastião Rodrigues de Lima 
e Francisca Luiza da Costa, viúva, portadora da Carteira de 
Identidade nº 2360475 2º VIA SSP/GO, inscrita no CPF/MF 
sob o nº 055.056.766-81, residente e domiciliada na Rua 07, 
Qd. 05, Lt. 05, Lua Nova, Matrinchã/GO, CEP 76.730-000; foi 
depositado neste Cartório o Memorial, Planta e regularização 
de propriedade através de USUCAPIÃO ADMINISTRATIVO 
na modadalidade de USUCAPIÃO EXTRAORDINÁRIA da 
posse constituída em: Uma gleba de terras no imó e rural de-
nominado “FAZENDA POR DO SOL”, com a área de 35.00.47 
Há. Referida gleba não tem origem registral. 
Dessa forma, faz saber q e por este, cita o(s) RÉUS localiza-
dos em LUGAR INCERTO, BEM COMO OS EVENTUAIS IN-
TERESSADOS, ausente(s), incerto(s) e desconhecido(s), da 
existência de PROCESSO DE USUCAPIÃO ADMINISTRATI-
VO, na modalidade Usucapião Extraordinária, conforme art. 
1.238 do CC, referente ao imóvel descrito, que se encontra na 
posse dos requerentes, em continuadade aos antigos possui-
dores, há mais de 15 anos, ficando o(s) citado(s) cientificados 
de que o prazo de contestação é de quinze (15) dias contados 
da data de publicação, sob pena de serem presumidos como 
verdadeiros os fatos articulados e os requerentes. 
Findo o prazo e não vendo reclamação será feito o registro, 
ficando os documentos à disposição dos interessados neste 
Cartório, durante o expediente regulamentar. 
Dado e passado nesta cidade de Faina/GO, ao dia 17 do mês 
de janeiro do ano de 2025.

  AGROPECUÁRIA CASTELO BRANCO LTDA, CNPJ 
45.331.317/0001-49, torna público que REQUEREU na Agên-
cia Municipal do Meio Ambiente - AMMA, as Licenças de Insta-
lação e Operação, para o Comércio atacadista de mercadorias 
em geral, com predominância em insumos agropecuários, si-
tuada em AV. Castelo Branco, N. 2294, Quadra 128-A, Lote 2, 
CEP: 74513-050, Setor Campinas, Goiânia, Goiás.

AVISO DE LICITAÇÃO
O MUNICIPIO DE BOM JESUS-GO - EDITAL DE PREGÃO PRE-
SENCIAL N°. 003/2025 - Objeto: REGISTRO DE PREÇO para 
futura e eventual REGISTRO DE PREÇOS para futura e eventual 
aquisição de Para-brisa, com instalação inclusa, para os ônibus 
escolares (Transporte Escolar, Fundef, Prefeitura) do Município 
de Bom Jesus - GO, conforme especificações, exigências e quan-
tidades estabelecidas no edital. Data de Abertura: 04 de fevereiro 
de 2025 as 09h00min. Local: Sala de reuniões da Prefeitura Muni-
cipal, situado a Praça Sebastião Antônio de Oliveira nº 33, centro. 
O Presente Edital estará à disposição dos interessados no site 
www.bomjesus.go.gov.br e www.gov.br/pncp no endereço acima 
mencionado, em horário de expediente. Bom Jesus-GO 21 de 
janeiro de 2025 – Gabriel Tomás Silva – Agente de Contratação

ESTADO DE GOIÁS - MUNICÍPIO DE BONOPOLIS
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRONICO Nº 001/2025
Lei 14.133/2021- MODO DE DISPUTA: ABERTO

Processo Administrativo nº 001/2025 - O Município de Bonópolis, Estado 
de Goiás, torna público, que realizará o Pregão Eletrônico 001/2025, tipo: 
“MENOR PREÇO GLOBAL”. Objeto: contratação de empresa do ramo de 
tecnologia da informação para prestação de serviços de cessão de uso de 
software para auxílio na formação e elaboração de cestas de preços das 
compras públicas deste município, conforme especificações constantes 
nas planilhas e Termo de Referência – Anexo I, do Edital. Fim do cadas-
tramento das propostas 04/02/2025 às 08hrs00min. Início da sessão pú-
blica no dia 04/02/2025 às 08h01min. Início da fase de lances/disputa no 
dia 04/02/2025 às 09hrs01min. O edital estará disponível e as propostas 
serão recebidas a partir de 22/01/2025, no site na plataforma de Pregão 
Eletrônico Bolsa Nacional de Compras – BNC, no site https://bnc.org.br/. 
Informações: www.bonopolis.go.gov.br; Fone: 62.33931126; segunda a 
Sexta da 07h as 11h e das 13h às 17h. Bonópolis, 22 de janeiro de 2025. 

RENIA PATRÍCIA DE ARAÚJO – Pregoeira.

PREGÃO ELETRÔNICO Nº001/2025
MODALIDADE: PREGÃO ELETRÔNICO Nº001/2025. DATA DE ABERTU-
RA: 04 de fevereiro de 2025. Horário: 14h30min. Objeto: REGISTRO DE 
PREÇOS PARA FUTURA E EVENTUAL CONTRATAÇÃO DE EMPRESA 
PARA FORNECIMENTO DE COMBUSTIVEL PARA SUPRIR AS NECES-
SIDADES DA FROTA DE VEICULOS DO DEPARTAMENTO MUNICIPAL 
DE ÁGUA E ESGOTO. DE CALDAS NOVAS, CONFORME CONDIÇÕES E 
EXIGÊNCIAS ESTABELECIDAS NO EDITAL E SEUS ANEXOS. O Edital 
poderá ser retirado no Departamento de Licitações do DEMAE ou pelo site: 
https://www.demae.go.gov.br/licitacao/pregao.html. Informações adicionais 
podem ser obtidas junto à comissão permanente de licitações através do 
e-mail: licitacao@demae.com.br. Caldas Novas, 22 de janeiro de 2025. 
FERNANDA CRISTE PEREIRA DE ARAÚJO - PREGOEIRA

EDITAL DE LOTEAMENTO
MARIANA SIQUEIRA DE MENDONÇA, Tabeliã Substituta do Car-
tório de Registro de Imóveis desta Comarca de Goianésia - Estado 
de Goiás, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a todos quantos virem 
o presente EDITAL ou dele conhecimento tiverem e que interessar 
possa, que por parte de PARQUE DAS ESTRELAS EMPREENDI-
MENTOS IMOBILIÁRIOS LTDA, Sociedade Empresária Ltda, ins-
crita no CNPJ/MF: 33.676.928/0001-40, com sede na Rua 25 Sul, 
Qd. 455, lote 03, nº 1445, Setor Sul, CEP: 76.382-175, com o seu 
registro na JUCEG sob nº NIRE: 52204785912, prot.: 190546867 
em 21/05/2019; foi apresentada neste Cartório, a documentação 
exigida nos termos da Lei nº 6.766 de 19/12/79, o loteamento de-
nominado RESIDENCIAL PARQUE PARAÍSO, desmembrada da 
Fazenda CALÇÃO DE COURO, devidamente aprovado pela Pre-
feitura Municipal desta Cidade, conforme DECRETO 4.011/2024 
de 30 de agosto de 2.024 e, cuja a área desmembrada possui: 
Uma parte de terras situada na Fazenda "CALÇÃO DE COURO 
ou PORTAL" deste Município, com a área de 251.098,65m2., 
com as seguintes divisas e confrontações: Inicia-se a descri-
ção deste perímetro no vértice M-01, de coordenadas (Longitude: 
-49°07'26.987", Latitude -15°20'55.677"); deste, segue confron-
tando com a Rua Itapaci, Empreendimentos Imobiliários Olimpio 
Barbosa Ltda, com os seguintes azimutes e distâncias: 89°30' e 
512,95m até o vértice M-02, (Longitude: -49°07'09.791" Latitude 
-15°20'55.532"); 89°30° e 176,43m até o vértice M-03, (Longitude: 
49°07'03.876", Latitude -15°20'55.483"); deste, segue confrontan-
do com Faixa de Domínio - Rodovia GO 080, com os seguintes 
azimutes e distâncias: 179°30' e 117,05m até o vértice M-04, 
(Longitude: 49°07'03.842", Latitude: 15°20'59.291"); deste, segue 
confrontando com Clube Campestre de Goianésia, com os seguin-
tes azimutes e distâncias: 237°35' e 243,08m até o vértice M-05, 
(Longitude: -49°07'10.723", Latitude -15°21'03.529"); 198°54' e 
309,19m até o vértice M-06, (Longitude: -49°07'14.081", Latitude 
-15°21'13.046"); 155°25' e 142,33m até o vértice M-07, (Longitu-
de: -49°07'12.096", Latitude -15°21'17.257"); deste, segue con-
frontando com Córrego Furtuosa - margem esquerda a montante, 
com os seguintes azimutes e distâncias: 300°46' e 21,14m até o 
vértice M-08, (Longitude: - 49°07'12.705" Latitude -15°21'16.905"); 
316°29' e 25,47m até o vértice M-09, (Longitude: -49°07'13.293" 
Latitude -15°21:16.304"); 297°15' e 17,89m até o vértice M-10, 
(Longitude: -49°07'13.827" Latitude -15°21'16.037"); 324°52' e 
15,47m até o vértice M-11, (Longitude: 49°07'14.125" Latitude 
-15°21'15.626"); 335°52' e 15,32m até o vértice M-12, (Longitude: 
-49°07'14.335" Latitude -15°21'15.171"); 306°26' e 28,88 m até o 
vértice M-13, (Longitude: -49°07'15.114" Latitude -15°21'14.613"); 
324°40' e 15,76m até o vértice M-14, (Longitude: -49°07'15.420" 
Latitude - 15°21'14.194"); 316°40' e 15,23m até o vértice M-15, 
(Longitude: -49°07'15.770" Latitude - 15°21'13.834"); 310°25' e 
74,28m até o vértice M-16, (Longitude: -49°07'17.666" Latitude 
-15°21'12.267" ); 321°28' e 50,33m até o vértice M-17, (Longitude: 
-49°07'18.717" Latitude -15°21'10.986"); 296°03' e 20,78m até o 
vértice M-18, (Longitude: -49°07'19.343" Latitude -15°21'10.689"); 
280°21' e 23,44 m até o vértice M-19, (Longitude: -49°07'20.116" 
Latitude -15°21'10.552"); 288°40' e 20,15m até o vértice M-20, 
(Longitude: -49°07'20.756" Latitude -15°21'10.342"); 284°48' e 
15,15m até o vértice M-21, (Longitude: -49°07'21.247" Latitude 
-15°21'10.216"); 295°07' e 13,24m até o vértice M-22, (Longitude: 
-49°07'21.649" Latitude - 15°21'110.033"): 311°12' e 16,61m até o 
vértice M-23, (Longitude: -49°07'22.068") Latitude -15°21'09.677"); 
308°48' e 16,04m até o vértice M-24, (Longitude: -49°07'22.487" 
Latitude -15°21'09.350"); 333°52' e 34,75m até o vértice M-25, 
(Longitude: -49°07'23.000" Latitude -15°21'08.335"); 346°54' e 
31,87m até o vértice M-26, (Longitude: -49°07'23.242" Latitude 
-15°21'07.325"); 351°22' e 21,26m até o vértice M-27, (Longitude: 
-49°07'23.349" Latitude - 15°21'06.640"); 351°25' e 54,89m até o 
vértice M-28, (Longitude: -49°07'23.623" Latitude -15°21'04.875"); 
355°58' e 9,37m até o vértice M-29, (Longitude: -49°07'23.645") 
Latitude - 15°21'04.571"); cerca; deste, segue confrontando 
com Joaquim Catarino, com os seguintes azimutes e distâncias: 
289°07 e 142,72m até o vértice M-30, (Longitude: - 49°07'28.166", 
Latitude -15°21'03.050"); deste, segue confrontando com Área de 
Desmembrada, com os seguintes azimutes e distâncias: 21°02' e 
75,09m até o vértice M-31, (Longitude: - 49°07'27.262" , Latitude 
-15°21'00.770"); 33°15' e 22,70m até o vértice M-32, (Longitude: 
-49°07'26.845" Latitude -15°21'00.153"); 55°46' e 3,72m até o vér-
tice M-33, (Longitude: -49°07'26.742", Latitude -15°21'00.085"); 
359°29' e 61,54m até o vértice M-34, (Longitude: -49°07'26.760", 
Latitude -15°20'58.083" ); 269°25' e 6,11m até o vértice M-35, 
(Longitude: -49°07'26.965", Latitude -15°20'58.085"); 359°29' e 
64,43m até o vértice M-36, (Longitude: -49°07'26.984" M-37, (Lon-
gitude:-49°07'26.984" Latitude -15°20'55.989"); 359°59' e 1,60m 
até o vértice, Latitude -15°20'55.937"); deste, segue confrontando 
com Rua 19 - Residencial Granville, com os seguintes azimutes 
e distâncias: 359°21' e 9,58m até o vértice M-01, ponto inicial da 
descrição deste perímetro; cuja área foi havida pelo proprietário, 
conforme Matricula 36.908 fls.01 Livro 02 de Registro Geral, do 
CRI local.
Torna público que o processo se encontra neste Cartório à dispo-
sição dos interessados, a partir desta data, cujo prazo para impug-
nação findará 15 (quinze) dias após a terceira publicação deste 
EDITAL em jornal de circulação oferecida, será feito o registro, nos 
termos do que foi requerido e das normas em vigor.
DADO E PASSADO, nesta cidade de Goianésia - Estado de Goi-
ás, Cartório de Registro de Imóveis, aos quatorze dias do mês de 
janeiro de dois mil e vinte e cinco (14 de janeiro de 2.025)

CERTIDÃO
CERTIFICO, que nesta data, afixei cópia do presente edital no 
PLACAR GERAL do Fórum, em cumprimento à determinação con-
tida no artigo 19 da LEI 6.766 de 19/12/1.979.
O referido é verdade e dou fé.
Goianésia, 14 de janeiro de 2.025.
Tabeliã Substituta.
MARIANA SIQUEIRA MENDOÇA

ERRATA AO EXTRATO DO CONTRATO nº: 001/2025
Concorrência Publica Nº: 007/2024 PROCESSO Nº: 2912/2024

O Município de Hidrolina-GO, AVISA que o numero correto do contrato 
e nº: 001/2025, o prazo da vigência será a partir da sua assinatura 13 
de janeiro de 2025 ate 31 de dezembro de 2025, as demais clausulas 
contratuais permanecem intactas. Hidrolina Goiás, 21 de janeiro de 2025. 

GILVAN GOMES DA SILVA - Presidente da CPL

ERRATA AO EXTRATO DO CONTRATO nº: 002/2025
Concorrência Publica Nº: 006/2024 PROCESSO Nº: 2887/2024

O Município de Hidrolina-GO, AVISA que o numero correto do contrato 
e nº: 002/2025, o prazo da vigência será a partir da sua assinatura 06 
de janeiro de 2025 ate 31 de dezembro de 2025, as demais clausulas 
contratuais permanecem intactas. Hidrolina Goiás, 21 de janeiro de 2025. 

GILVAN GOMES DA SILVA - Presidente da CPL

ERRATA AO EXTRATO DO CONTRATO nº: 003/2025
 Concorrência Publica Nº: 006/2024 PROCESSO Nº: 2887/2024

O Município de Hidrolina-GO, AVISA que o numero correto do contrato 
e nº: 003/2025, o prazo da vigência será a partir da sua assinatura 06 
de janeiro de 2025 ate 31 de dezembro de 2025, as demais clausulas 
contratuais permanecem intactas. Hidrolina Goiás, 21 de janeiro de 2025. 

GILVAN GOMES DA SILVA - Presidente da CPL

CHAMAMENTO PÚBLICO Nº 002/2025
O Fundo Municipal de Educação de Itapaci, Estado de Goiás, torna públi-
co que o Chamamento Público nº 002/2025, objetivando a aquisição de 
gêneros alimentícios da Agricultura Familiar e do Empreendedor Familiar 
Rural, será realizado até às 09:00 horas do dia 10 de fevereiro de 2025. 
Comunica, portanto que o edital e anexos encontram-se à disposição dos 
interessados na Secretaria Municipal de Educação de Itapaci, sediada na 
Av. Floresta, nº 198, centro. Contato: licitacao@itapaci.go.gov.br 

FERNANDO PIRES 
Secretário Municipal de Educação/FME

AVISO DE LICITAÇÃO 
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 004/2025

O FUNDO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO de Itapaci - GO, torna público que o 
Pregão Eletrônico 004/2025, do tipo menor preço por item, objetivando aqui-
sição de Gêneros Alimentícios, conforme condições, quantidades, exigên-
cias e estimativas, estabelecidas neste Termo de Referência para compor 
a merenda Escolar das Unidades de Ensino – Creche, Pré-Escolar, Ensino 
Fundamental e EJA (Educação de Jovens e adultos) – durante o ano de 
2025 do Município de Itapaci-GO. As propostas e documentos serão recebi-
dos virtualmente a partir da data da liberação deste Edital no site Bolsa de 
Licitações do Brasil – BLL www.bll.org.br, 23/01/2025 às 08h30min, até às 
08h30min do dia 04/02/2025 (Horário de Brasília), data em que iniciará a 
fase de lances às 09h, conforme especificações e normas contidas no Edital 
e seus Anexos, disponíveis no endereço eletrônico acima ou no site https://
acessoainformacao.itapaci.go.gov.br/cidadao/informacao/sglicitacoes. Con-
tato: licitacao@itapaci.go.gov.br e/ou (62) 3361-2950. Ivânia Severina da 
Silva - PREGOEIRA OFICIAL DO MUNICÍPIO DE ITAPACI-GO

      AVISO DE LICITACAO 
PREGÃO PRESENCIAL Nº. 001/2025

O Município de Mimoso de Goiás torna público que realizara, em sua 
sede, na Sec. de Administração, a R. 09, Q. 12, Lt. 09, Pça da Matriz, 
Centro, em sessão pública, na forma da Lei n° 14.133/2021 e LC nº. 
147/14, a seguinte licitação: Modalidade: Pregão Presencial n. 001/25; 
Tipo Maior Oferta/Valor, Data e Horário: 04/02/25 as 09h00min; Objeto: 
Concessão de uso de espaço público, a título oneroso, de área com 17,00 
m², edificada, para a instalação e exploração de lanchonete localizada na 
PRAÇA CENTRAL MANOEL MOURÃO.  Cópia do Edital e informações 
(061) 9.9831-7169 no endereço acima ou pelo site www.mimosodegoias.
go.gov.br, Mimoso de Goiás GO, 21 de janeiro de 2025. 

Jaqueline Gomes Moreira 
Pregoeira

MUNICÍPIO DE CAVALCANTE
CONCURSO PÚBLICO Nº 01/24

EXTRATO DO EDITAL Nº 14
O MUNICÍPIO DE CAVALCANTE - GO, através da Co-
missão Especial de Concurso Público - CECP, nomeada 
pelo Decreto 115/2024, torna público que foi divulgado por 
meio do “EDITAL 14 - DIVULGA OS RESULTADOS E 
CLASSIFICAÇÃO FINAL DOS CANDIDATOS APROVA-
DOS NO CONCURSO PARA OS CARGOS DE AGENTE 
COMUNITÁRIO DE SAÚDE E AGENTES DE COMBATE 
AS ENDEMIAS. O edital completo e seus anexos estarão 
disponíveis no placar da Prefeitura e nos sites https://
itame.selecao.net.br/informacoes/4/ e www.cavalcan-
te.go.gov.br. Cavalcante, 20/01/25. Silmar Moreira dos 
Santos - Presidente da CECP.

AVISO DE LICITAÇÃO
O TRIBUNAL DE JUSTIÇA DO ESTADO DE GOIÁS, torna público que 
realizará Licitação na modalidade CONCORRÊNCIA ELETRÔNICA - 
EDITAL Nº 31/2024, com regime de execução de empreitada por preço 
global, e critério de julgamento: menor preço, conforme os dados 
abaixo indicados. Processo Nº.: 202410000570961. Nº da Contratação 
no SISLOG: 111919. Objeto: Contratação de empresa especializada 
para execução da obra de reforma dos Fóruns das Comarcas de Santa 
Helena, Joviânia e Bom Jesus. Valor estimado: R$ 25.984.669,09 (vinte 
e cinco milhões novecentos e oitenta e quatro mil seiscentos e sessenta 
e nove reais e nove centavos). Prazo limite de apresentação da Propos-
ta: Até a data/horário da sessão pública. Data/Horário da sessão pú-
blica: 27/2/2025 às 14 horas. (horário de Brasília - DF). Endereço ele-
trônico: https://sislog.go.gov.br (Interessados devem ser cadastrados 
no CADFOR). O fornecedor interessado encaminhará, exclusivamente 
por meio do sistema eletrônico, a proposta com a descrição do objeto e 
preço ofertado, até a data e horário estabelecidos para início da sessão 
pública. Edital e anexos disponíveis nos sítios: http://www.tjgo.jus.br/
templates/tjgo/licitacao.php, https://sislog.go.gov.br e https://www.
gov.br/pncp/pt-br. Informações sobre a contratação – Fone: (62) 3216-
4143. E-mail: secdcontratacoes@tjgo.jus.br. Informações sobre o 
SISLOG - Fone: (62) 3201-8766/8765 - www.sislog.go.gov.br

ANA PAULA RODRIGUES FERREIRA - Presidente da CPC
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veículo Jornal Diário da Manhã

GILSON GILSON 
ROMANELLIROMANELLI

Jornalista

No último domingo, 19 
de janeiro de 2025, o Brasil 
perdeu uma de suas vozes 
mais emblemáticas,o colega 
jornalista Léo Batista. Aos 92 
anos, o jornalista deixou um 
legado inigualável em quase 
oito décadas de carreira. Sua 
voz, símbolo de autoridade 
e paixão, marcou momentos 
históricos da sociedade bra-
sileira. Paulista de nascimen-
to assim como eu, Léo nasceu 
em 1932, em Cordeirópolis 
(SP),iniciou sua trajetória 
jornalística na Rádio Globo, 

em 1948. Sua primeira gran-
de cobertura foi o suicídio de 
Getúlio Vargas, em 1954.

Em 1963, Léo Batista se 
juntou à TV Globo, onde se 
tornou sinônimo de esporte. 
Alguns de seus marcos in-
cluem a

cobertura de 10 Copas do 
Mundo, o anúncio da mor-
te de Ayrton Senna (1994), a 
apresentação do Fantástico, 
foi marcada pela formosa Ze-
brinha da Loteria Esportiva, 
atuou também na apresenta-
ção do Jornal Nacional, gran-

de parceria com o narrador 
Galvão Bueno,cobertura das 
Olimpíadas.

Léo Batista recebeu inú-
meros prêmios durante sua 
carreira :

* Troféu APCA (Associa-
ção Paulista de Críticos de 
Arte).

*  Prêmio Esporte Brasil.
* Medalha do Mérito Es-

portivo.
Léo Batista deixa princi-

palmente pra nós jornalistas 
uma marca indelével no jor-
nalismo esportivo brasileiro.

Sua voz, paixão e profissiona-
lismo irão inspirar gerações 
de jornalistas.

Léo Batista resumiu da se-
guinte forma as característi-
cas necessárias para alcançar 
o sucesso.

— "Tem que ter gosto, tem 
que ter dom e tem que ter 
treino."

 Seu legado permanecerá 
vivo em nossas memórias.

Obrigado Léo, Batista, 
descanse em paz.

A voz marcante do jornalismo esportivo brasileiro, silenciou-se

GIOVANI GIOVANI 
RIBEIRORIBEIRO

Presidente da Academia 
Goianiense de Letras

O Cine Casablanca foi 
inaugurado em Goiânia, no 
final da década de 1950, era 
localizado na Rua 08, a Rua 
do Lazer, no Centro. A sua 

Histórias do Cine Casablanca
inauguração foi apoteótica e 
por muitos anos os homens 
só podiam assistir às sessões 
trajando paletó e gravata. 
Meu pai, Nolberto Alves ( 
Dete), trabalhou muitos anos 
no Cine Casablanca, como 
porteiro, caixa da bilheteria, 
cinegrafista  e lanterninha, 
que era  umas das profissões 
mais emblemáticas dos cine-
mas de antigamente, e, que  
atualmente, foi extinta, o 
lanterninha era aquele de de 
vez em quando andava pelo 
cinema com uma lanterna 
acesa para ver se as coisas es-
tavam todos em ordens e se 
os casais de namorados esta-
vam se comportando. Além 
das sessões noturnas exis-
tiam os matinês que eram os 
filmes exibidos nos períodos 
vespertinos e até os menores 
de idade podiam ter acesso. 

Os filmes campeões de bi-
lheteria marcaram época e 
se eternizaram na memória 
dos frequentadores assíduos 
do Casablanca, tais como: 
"Ben Hur"; Assim Caminha 
a Humanidade"; "Os Brutos 
Também Amam"; "E o Vento 
Levou"; O Morro dos Ventos 
Uivantes", Os Dez Manda-
mentos e "Conde Drácula".

O Cine Santa Maria, loca-
lizado na Rua 24, no Centro 
de Goiânia, foi o primeiro ci-
nema de Goiânia, era de pro-
priedade do Senhor Alípio 
Ferreira Mendes, um portu-
guês que veio para Goiânia, 
no início da construção da 
cidade. Entre as décadas de 
1950 e 1960, pouquíssimas 
pessoas possuíam televisão 
em Goiânia, então, o cinema 
era uma das melhores atra-
ções do goianiense que além 

de assistir filmes, escolhiam 
as portas dos cinemas para 
encontrar com os amigos e 
marcar encontros com os na-
morados. Próximo ao Cine 
Casablanca existiam outros 
locais que também eram 
bastante frequentados, como 
o Lanche Americano, O Ar-
mazém Record; Café Central; 
Restaurante Porta Aberta; 
Grande Hotel; Goiânia Pala-
ce Hotel. Com o passar dos 
anos o Casablanca entrou 
em declínio, passando a exi-
bir por algum tempo filmes 
pornôs até o seu fechamento, 
dando lugar a um templo re-
ligioso.

Figuras ilustres da cultu-
ra goiana frequentavam o 
Casablanca, a exemplo, do 
jornalista Batista Custódio; 
Irapuan Costa Júnior; Hé-
lio Mauro Humbelino Lobo 

e Pedro Ludovico Teixeira, 
fundador de Goiânia. Doutor 
Pedro, que nessa época, era 
Senador do República, gos-
tava dos filmes de Cowboy, 
ele saía da sua casa, onde 
atualmente é  o Museu Pedro 
Ludovico Teixeira, no Centro 
de Goiânia, a pé, geralmente 
acompanhado dos neto, Luiz 
Carlos Teixeira Bahia, sem-
pre bem trajado, paletó de li-
nho, gravata,  sapatos engra-
xados e revólver na cintura.  
Quando chegava ao cinema, 
Pedro Ludovico se dirigia até 
a bilheteria para comprar o 
ingresso, mas a entrada lhe 
era franqueada, todavia, o in-
gresso do seu neto, Luis Tei-
xeira, Dr. Pedro fazia questão 
de pagar. O Cine Capri; Cine 
Frida; Cine Ouro e Cine As-
tor, também fizeram parte de 
um tempo

ALEXANDRA ALEXANDRA 
MACHADOMACHADO

Assistente social

A Prefeitura de Goiânia está 
“sob nova direção”. Servidores 
ansiosos, serviços em recomeço, 
planos e projetos ao léu. Benefí-
cios trabalhistas cortados. Muitas 
expectativas.

A vida de servidor público não 
é fácil. A maioria de nós entra, via 
concurso, cheia de ideais, de pro-

Goiânia “sob nova direção”
jetos, de sonhos e do desejo de 
contribuir com o fortalecimento 
da cidadania, da democracia.

O impacto do serviço público 
na vida das pessoas é real. Preci-
sa, sem sombra de dúvidas, ser 
mais positivo. E isto depende, em 
muito, da gestão. Não se pode 
ignorar que somos hierarquica-
mente, comandados. Obedece-
mos às chefias, seguimos regras. 
Quem não segue é sempre, por-
que alguém lhe permite.

Contribuímos com a realiza-
ção das metas e compromissos 
dos mandatários que por nós, 
passam. Nós ficamos. Em meio 
aos populismos, irresponsabili-
dades, desvios e desmandos que 
nos atropelam dia a dia.

Atravessamos anos, décadas, 
esperançosos na realidade que 
temos que acatar e que muitas 
vezes nos traz chefias sem forma-
ção, sem perfil para o comando. E 
colegas comissionados que não 
têm compromisso com o coleti-
vo, que apenas encontram uma 
oportunidade de ter um salário. 
Que trabalham maldizendo, re-

clamando das condições, mal 
fazendo o que se dispõem a fazer, 
quando assumem os cargos que 
ganham, conforme as conveni-
ências.

Em meio às denúncias recen-
tes de atestados médicos falsos, 
muitos de nós adoecemos de fato, 
diante dos desmandos com os 
quais convivemos. Muitos de nós 
nos esforçamos para contribuir, 
toleramos a descontinuidade das 
políticas, dos projetos. Muitos de 
nós passamos por assédio labo-
ral e vemos nossa saúde física e 
mental comprometidas devido 
descasos e maus-tratos.

A mim, muito me admirou 
o número exorbitante de servi-
dores afastados na Prefeitura de 
Goiânia conforme foi divulgado 
na imprensa, pois a Junta Médica 
Municipal é muitíssimo exigente. 
Chega a ser injusta. Oferece um 
tratamento áspero, muitas vezes 
desumano. Há exceções, é claro. 
Mas não entendo que seja per-
missiva, conivente com o crime 
de falsidade ideológica diante de 
atestados médicos falsos. Quero 

muito saber o resultado das averi-
guações sobre esta questão.

É importante que a sociedade 
se atente para os princípios da 
administração pública. Legalida-
de, impessoalidade, moralida-
de, publicidade e eficiência são 
compromissos que assumimos 
quando passamos em concurso 
e investimos na carreira pública.

Não trabalhamos para as ges-
tões, devemos trabalhar com 
elas, em atendimento ao pública. 
Trabalhamos pelo progresso das 
cidades, dos estados, do país. Te-
mos uma função transformado-
ra. E nos mantemos em nossos 
postos, ávidos por gestores que 
tenham o bem comum como 
ideal, garantindo que recursos 
públicos sejam usados de acordo 
com os interesses da sociedade. 
Esta complexa missão é de todos 
nós, servidores, gestores e comis-
sionados.

Respeitar e valorizar traba-
lhadores é tendência global no 
mundo do trabalho, nas gestões 
humanizadas e humanizantes, 
eficientes, eficazes, efetivamente 

comprometidas com as metas 
apresentadas e reconhecidas, nas 
empresas que atuam.

Oxalá o serviço público em 
Goiânia pegue esta visão, impul-
sionando o desenvolvimento so-
cioeconômico em nossa cidade 
par e passo com o desenvolvi-
mento do ser humano, a preser-
vação ambiental e do patrimônio 
público. De modo participativo, 
envolvente, criativo, sustentável.

Sob a “nova direção”, lem-
brei-me de uma propaganda 
antiga, que marcou uma época 
e que dizia: “Mamãe disse que 
nos amássemos e não, que nos 
amassemos”. Desejo que esta seja 
a tônica. O amor respeito, colabo-
rativo, que aprimora dons e talen-
tos. Que transborda e imprime na 
sociedade, o reflexo do que viver-
mos na municipalidade.

Urge construirmos e fortale-
cermos na cidade, a busca pelo 
conhecimento, a não violência, a 
justiça social, a benevolência. De-
sejo à nova direção, competência 
e magnanimidade suficientes, 
para tanto.


